
По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснения-
ми, небольшой кратковременный дождь, местами 
– с грозой, днём – с градом; ветер юго-западный, 
умеренный, при грозе местами порывы до  
17 м/c; температура +17…+22, при значитель-
ной облачности до +14.

15 июня по области – переменная облачность, 
небольшой дождь; ветер западный, умеренный, 
при грозе порывистый до 17 м/с; температура 
ночью +8…+13, днём +16…+21.

16 июня по области – переменная облачность, 
местами небольшой кратковременный дождь; 
ветер северо-западный, умеренный; температура 
ночью +6…+11, днём +15…+20.
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ВРемя ноВоСтей

условия для жизни – комфортные
Вчера в селе Алфёровка Новохопёрского района состоя-

лось открытие реконструированного психоневрологического 
интерната.

Новое здание состоит из трёх блоков — медицинского и двух 
блоков для лежащих и передвигающихся пациентов, для которых 
оборудовано 24 и 16 палат соответственно. Новый диспансер 
рассчитан на 128 мест. Здесь созданы комфортные условия для 
жизни пациентов, а на прилегающей к интернату территории обо-
рудованы спортивные площадки, а также зона отдыха. В открытии 
приняли участие заместитель председателя Совета Федерации 
Галина Карелова и губернатор Алексей Гордеев. 

Строительство интерната началось в прошлом году на месте 
аналогичного объекта, сгоревшего в конце 2015 года. Тогда по-
гибли 23 постояльца интерната, ещё 23 попали в больницы с 
ожогами и отравлением продуктами горения. Следственный 
комитет возбудил уголовные дела по фактам причинения смерти 
по неосторожности и оказании услуг, не отвечающих требованиям 
безопасности. Подробнее – в следующем номере «Коммуны».

Епископ открыл выставку
Глава Борисоглебской епархии, епископ Борисоглебский и 

Бутурлиновский Сергий прибыл с визитом в Новохопёрское 
благочиние, где побывал в краеведческом музее.

Его сопровождали благочинный Новохопёрского церковного 
округа протоиерей Андрей Похващев и глава администрации 
Новохопёрского района Виктор Петров. Директор музея Гри-
горий Анчуков провёл для гостей экскурсию. Владыка Сергий 
открыл выставку, посвящённую событиям 1917-1937 церковной 
и государственной истории к 100-летию явления образа Пресвя-
той Богородицы «Державная» и восстановлению Патриаршества 
в Русской Православной церкви. Затем архипастырь посетил 
живописные места Новохопёрского района, сообщает сайт Бо-
рисоглебской епархии.

уютно и сосне, и берёзе
В лесничествах Воронежской области завершилась 

техническая приёмка лесных культур, посаженных в ходе 
весенней лесокультурной кампании. 

Всего оценка качества работ и состояния лесных культур 
проведена на площади 1470 гектаров. В том числе 1193 гектара – 
это посадки сосны, на 268 гектарах посажены твердолиственные 
породы – дуб, ясень и робиния лжеакация, на девяти – 
мягколиственные берёза, осина, тополь и ива. Общее состояние 
лесных культур оценено как хорошее и удовлетворительное, 
информирует Управление лесного хозяйства Воронежской 
области.

Каждому животному – по бирке
В Бобровском районе завершается обработка скота в личных 

подсобных и крестьянско-фермерских хозяйствах.
При её проведении проводятся беседы и ознакомления вла-

дельцев животных с мерами по профилактике африканской чумы 
свиней, гриппа птиц и нодулярного дерматита крупного рогатого 
скота. Проходит также работа по идентификации крупного и мел-
кого рогатого скота. Для этого Бобровская районная станция по 
борьбе с болезнями животных закупила необходимое количество 
бирок для крупного и мелкого рогатого скота, а также щипцы для 
установки бирок, информирует сайт voronezhvet.ru.

Можно волны рассекать
Со 2 июня на акваториях Воронежской области разрешена 

навигация. 
С наступлением этого периода официально разрешается ис-

пользовать водные объекты для плавания маломерных судов. И 
потому начало навигации – это усиленная работа инспекторов 
ГИМС Главного управления МЧС России по Воронежской 
области на водоёмах региона. Теперь судовладельцы могут рас-
секать волны – разумеется, при наличии прав на управление 
плавсредством и в рамках соответствующих предписаний. Во-
дители водного транспорта должны понимать, что гидроциклы, 
катера и другая мощная техника могут представлять опасность 
для окружающих, и соблюдение правил движения на акваториях 
ничуть не менее важно, чем на дорогах, напоминает ГУ МЧС 
России по Воронежской области. 

оБщеСтВо

В День россии губер-
натор алексей Гордеев 
вручил паспорта юным 
жителям региона, кото-
рым недавно исполни-
лось 14 лет. 

Валентин петроВ

Получить свой первый 
«взрослый» документ из рук 
главы региона приехали ребята 
из Воронежа, Нововоронежа, 
Борисоглебска, Новохопёрско-
го, Рамонского, Россошанского, 
Павловского районов. 

Участники церемонии – 
школьники, которые стали по-
бедителями и лауреатами кон-
курсов, олимпиад, творческих 
и спортивных соревнований, 
отличники учебы. 

– Прежде всего, хочу по-
здравить вас с сегодняшним 
государственным праздником 
– Днём России. Думаю, этот 
день вам особенно запомнится. 
Вы получаете первый и самый 
главный документ в своей 
жизни, который подтверждает, 
что вы вступаете во взрослую 
жизнь. Я также хочу поблаго-
дарить ваших родителей, они 
правильно вас воспитали, – от-
метил губернатор. 

Алексей Гордеев пожелал 
мальчишкам и девчонкам успе-
хов, уверенности в своих силах, 
оптимизма.

– Желаю, чтобы вы эффек-
тивно строили нашу страну. 
Мы уверены в будущем России, 
потому что у нас есть такая 
молодёжь. Мы надеемся, что 
вы будете развивать и нашу 
Воронежскую область. Будьте 
счастливыми людьми в нашей 
большой стране, – обратился к 
школьникам глава региона. 

Вместе с паспортами ребята 
получили подарки на память 
– брошюры «Конституция Рос-
сийской Федерации», а также 
книги «История государства 
Российского» и «История рос-
сийского флота». 

В тот же день, 12 июня, в 
Кремле Президент РФ Влади-
мир Путин в торжественной 
обстановке вручил паспорта 
юным гражданам в рамках про-
ведения Всероссийской акции 
«Мы – граждане России!» Сре-
ди них был и житель Борисо-
глебска Владислав Мартынов.

Шаг  
во взрослую 
жизнь 

сергей дорохоВ

Задолго до начала фести-
валя площадь заполнилась 
молодыми людьми. Здесь под 
динамичные мотивы юные во-
ронежцы красиво танцевали и 
напевали современные мело-
дии. У многих из них на груди 
развевалась на ветру ленточка 
российского флага, а в руках 
можно было увидеть пакеты с 
краской Холи. Именно фести-
валь красок стал эффектным 
апогеем праздника.

– Со стороны может по-
казаться, что здесь прово-
дится обычная дискотека, где 
молодёжь просто веселится и 
отдыхает, – рассказал с окра-
шенным в синий цвет лицом 
студент Константин Смир-

ных. – Но это не совсем так. 
Обратите внимание, что у 
многих из нас одежда окраше-
на в цвета российского флага. 
Сегодня мы пришли сюда, 
чтобы в кругу друзей отметить 
День России и всем заявить о 
том, что мы гордимся нашей 
страной!

Также здесь прошли со-
ревнования по бадминтону и 
были устроены зажигатель-
ные танцевальные поедин-
ки. Молодёжный праздник 
продлился до позднего вечера 
и завершился дискотекой. 
Организаторами фестиваля 
«Новое поколение» высту-
пили ассоциация «Центр 
социальных инноваций» и 
волонтёрское движение «Ти-
муровцы». 

Цвета российского 
триколора
В Воронеже, на адмиралтейской площади, 12 июня 
прошёл второй фестиваль патриотического воспита-
ния молодёжи «новое поколение».

В День России молодые воронежцы  
на Адмиралтейской площади танцевали, пели песни  

и окрасились в цвета российского триколора.
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АдРеС помощИ

После заверше-
ния аварийно-
восстановительных 
работ на территории 
Ставропольского края 
аэромобильная группи-
ровка Воронежского ин-
ститута ГПС МЧС россии 
вернулась в Воронеж.

анатолий КруглоВ

В торжественной обстановке 
на плацу врио начальника ин-
ститута полковник внутренней 
службы Александр Шуткин 
приветствовал личный состав 
аэромобильной группировки 
института, поздравив с успеш-
ным выполнением поставлен-
ной задачи по ликвидации 
последствий подтопления в 
Ставропольском крае. 

За проделанную с 29 мая по 
9 июня работу много слов бла-
годарности поступило в адрес 
воронежского института от 
жителей Ставропольского края. 
Кроме того, за оказание помощи 
и огромный вклад в противо-
действие стихии, устранение её 
последствий во время паводка 
личный состав подразделений 
и руководителя института  по-
благодарил губернатор Став-
ропольского края Владимир 
Владимиров. И было за что. 
Силами АМГ института рас-
чищены сотни домовладений и 
вспомогательных помещений 
от последствий паводка, вос-
становлена инфраструктура в 
пострадавших районах. 

Задачу  
выполнили

Валерий иВаноВ

Напомним: Соглашение 
по созданию селекционно-
генетического центра на 2600 
чистопородных свиноматок в 
Каменском районе было за-
ключено в сентябре 2016 года. 
Этот центр станет вторым 
племенным репродуктором 
генетики Hermitage PIC 
(первый работает в Воло-
годской области) и одним 
из крупнейших в России. 
Он будет оснащён самыми 
передовыми технологиями 
и сможет обеспечивать вы-
сокопродуктивным элитным 
поголовьем хозяйства по 
всей территории Российской 
Федерации. Высочайший ге-
нетический уровень поголо-
вья будет поддерживаться за 
счет реализации программы 
закрытого разведения BLUP 
BreedDirect и регулярным 
завозом спермы элитных 
хряков GGP с хрячников 
в Ирландии и Великобри-
тании. В конце апреля на 
новый репродуктор было 
завезено 987 элитных свинок 
GGP материнских и терми-
нальных пород с высокими 
племенными индексами и 60 
хряков GGP пород (крупная 
белая, ландрас, дюрок, мак-
сгро, хайрок и ДМ). Второй 
завоз свиней запланирован 
на июль. В настоящее время 

на репродукторе идёт про-
цесс осеменения. Официаль-
ное открытие предприятия 
предварительно намечено на 
осень 2017 года, а первые про-
дажи племенных свиней – на 
март-апрель 2018 года. Под-
водя итоги, Алексей Гордеев 
подчеркнул важность состо-
явшейся встречи, которая 
позволит в целом расширить 
торгово-экономические от-
ношения между Ирландией 
и Россией, в том числе и с 
Воронежской областью. 

– Мы сегодня обсуждали 
конкретные проекты. В част-
ности, участие крупнейшей 
генетической компании, все-
мирно известной компании, 
в создании у нас нуклеуса, 
то есть мы совершенно на 
другой уровень выйдем в 
селекционно-генетической 
работе. И мы уже будем ре-
гионом, готовым не только 
производить товарную про-
дукцию, но и продавать по-
головье по всей стране. Это 
уже другая добавленная стои-
мость. Это, в общем-то, ближе 
даже к науке. Кроме того, 
господин Посол отметил, 
что необходимо расширять 
сотрудничество и в образова-
нии, и в науке. И я думаю, что 
это позволит нам существен-
но интенсифицировать наши 
отношения, – резюмировал 
губернатор. 

КонтАКты

Сотрудничество 
расширяется
Чрезвычайный и Полномочный Посол Ирландии 
в россии Эдриан МакДэйд в ходе встречи с гу-
бернатором алексеем Гордеевым пояснил, что 
цель его первого визита в Воронеж – оказать 
поддержку совместному предприятию компании 
HermitageGenetics и партнёра ооо «СХ Каменка».

сергей дорохоВ

– Многие живущие в 
современной России стал-
киваются с массой про-
блем, начиная с мизерных 
зарплат и заканчивая про-
изволом чиновников, но 
большинство из них боит-

ся открыто об этом гово-
рить, – выступил со сцены 
студент экономического 
факультета ВГУ Андрей 
Чеботарёв. – В связи с тем, 
что в вузах сейчас происхо-
дит массовое сокращение 
бюджетных мест, многие 
мои друзья просто не име-

ют возможности получить 
высшее образование. Эта и 
ещё многие проблемы меня 
серьёзно беспокоят.  Но 
самое главное – научиться 
каждому думать своей го-
ловой вне зависимости от 
того, кто будет находиться 
у власти. 

Более часа десятки во-
ронежцев  поднимались 
на сцену, чтобы заявить о 
самых наболевших, на их 
взгляд, проблемах в стране. 
Митинг прошёл в мирном 
ключе, без провокаций. 

По данным Главного 
управления МВД России 
по Воронежской области, в 
нём приняло участие около 
300 человек. 

Думай своей головой!
социум | В Воронеже 12 июня прошёл митинг  
против коррупции

Отличительная особенность митингов последнего времени –  
активное участие в них молодёжи.

на согласованную с мэрией акцию протеста 
к зданию областной Думы пришли сотни во-
ронежцев. С российскими флагами в руках, а 
также с плакатами и транспарантами участники 
митинга выступили за проведение честных пре-
зидентских выборов, отставку действующего 
Правительства рФ, прекращение роста цен и за 
поддержку свободы слова в стране. Подавляю-
щее большинство участвующих в акции протеста 
– молодые люди.

Ф
от

о 
се

рг
ея

 д
о

ро
хо

Ва
.

Виталий ЧерниКоВ

В эстафете-чтении принял уча-
стие губернатор Алексей Гордеев. 
Перед началом Платоновских чте-
ний он с супругой Татьяной Гор-
деевой посетил книжную ярмарку, 
на которой приобрёл две книги 
лауреата Платоновской премии в 

области литературы и искусства 
за 2017 Алексея Иванова.

Как и в прежние годы, в эста-
фете участвуют самые разные 
люди: политики и бизнесмены, 
учителя и учёные, литераторы 
и артисты, а также горожане 
разных возрастов и профессий, 
подавшие заявку на участие 

через Интернет. Людей, прежде 
выходивших на сцену в каче-
стве чтеца, среди них единицы. 
Тем интереснее наблюдать, как 
буквально на наших глазах по-
стигают они текст, написанный 
в совсем другую, таинственную 
для нас эпоху родившимся на 
воронежской земле гением. 

В нынешнем году вместе с гу-
бернатором Воронежской области 
Алексеем Гордеевым и художе-
ственным руководителем фестива-
ля Михаилом Бычковым на сцену 
вышел, чтобы прочесть фрагмент 
повести «Впрок», и Алексей Ива-
нов – прозаик, киносценарист, 
культуролог. 

В нынешних чтениях приняли 
участие около 60 человек. 

Через некоторое время люби-

тели современной отечественной 
литературы начали собираться 
возле кинотеатра «Спартак». Здесь 
состоялась церемония награжде-
ния нового лауреата Платонов-
ской премии. Началась она с при-
ветственного слова губернатора 
Воронежской области и предсе-
дателя Совета по присуждению 
Платоновской премии Алексея 
Гордеева. 

– Десятый день идёт у нас Пла-
тоновский фестиваль, во время 
которого прошло много интерес-
ных мероприятий, – напомнил 
Алексей Васильевич собравшимся. 
– По традиции его кульминацией 
является тот день, когда вручается 
Платоновская премия. В этом году 
Совету было непросто. 

окончание | Страница 3

«Это город, в котором  
хочется жить» 

Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев вручил 
Платоновскую премию-2017 писателю Алексею Иванову 

Воскресный день в программе международного форума 
искусств оказался весьма насыщен событиями. одной 
из добрых традиций воронежского фестиваля является 
эстафета-чтение платоновских произведений. ранее под 
открытым небом звучали повести «Хлеб и чтение», «Юве-
нильное море», «Сокровенный человек», а также рассказы 
военного времени. В нынешнем году на Советской пло-
щади в рамках книжной ярмарки читали повесть «Впрок. 
Бедняцкая хроника». 

Губернатор Алексей Гордеев вручает писателю Алексею Иванову диплом лауреата Платоновской премии.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 14 по 16 июня:

14, среда (пик с 6 до 9 часов),

15, четверг (пик с 3 до 9 часов).

по данным www.gismeteo.ru.
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МегАпОлис

Валерий ВалентиноВ

Всего же за три с лишним года с начала реализации в 
Воронеже программы «Развитие городского пассажирско-
го транспорта» частные транспортные компании приоб-
рели почти 700 новых автобусов разной вместимости. Так, 
238 транспортных средств было приобретено в прошлом 
году, столько же – в 2015 году, и ещё 130 компании купили 
годом раньше, когда началась программа обновления. За 
три с половиной  года в развитие и обновление обще-
ственного транспорта бизнесмены вложили 1 млрд 370 
млн рублей.

По словам Владимира Анисимова, ассигнования на 
программу «Развитие транспортной системы» в 2017 году 
составили 81,4 млн рублей. На реализацию мероприятий по 
обеспечению безопасности дорожного движения предусмо-
трено 26,4 млн рублей. 

– Эти средства в полном объёме направляется муници-
пальному бюджетному учреждению «Центр организации 
дорожного движения» на исполнение муниципального 
задания по установке и содержанию дорожных знаков и 
светофорных объектов, – отметил Владимир Анисимов. 

В этом году в бюджете на реализацию программы «Раз-
витие городского пассажирского транспорта» предусмо-
трено всего 55 млн рублей, которые целевым назначением 
пойдут на софинансирование закупки автобусов, работаю-
щих на газомоторном топливе. По словам Владимира Ани-
симова, проведение конкурсных процедур запланировано 
на сентябрь нынешнего года.

Валентин ПетроВ

В среду, 7 июня, состоялось двадцать третье заседание 
городского парламента. Народные избранники рассмотрели 
ряд вопросов, которые касаются муниципальной 
собственности, реорганизации нескольких учреждений 
дошкольного и общего образования, изменений в Устав 
города.

Депутаты скорректировали бюджет Воронежа на 
нынешний год на 3 млрд 276 млн 806,2 тысячи рублей. 
Увеличение доходной и расходной части бюджета на 
такую большую сумму стало возможным за счёт средств 
безвозмездных поступлений из федерального и областного 
бюджетов. 

По словам председателя постоянной комиссии по 
бюджету, экономике, планированию, налоговой политике 
и инвестициям Воронежской городской Думы Андрея 
Соболева увеличение по адресной инвестиционной 
программе составляет 1,7 миллиарда рублей. 

–  О с н о в н ы е  м е р о п р и я т и я ,  к о т о р ы е  б у д у т 
софинансироваться в рамках этой программы, – это 
завершение строительства школы на улице Шишкова на 
1224 места, строительство школы на 1224 места на улице 
Острогожская в Шилово. Ввод в строй этого объекта уже 
состоится в 2018 году, – уточнил Андрей Соболев.

Кроме того, деньги пойдут на строительство детских садов 
на улице Ильюшина на 250 мест, на улице Острогожская на 
220 мест, на строительство пристройки к школе № 54. 

По программе «Развитие физической культуры и 
спорта» деньги выделяются на завершение реконструкции 
двух воронежских стадионов – «Локомотив» и «Чайка», 
строительство пяти физкультурно-оздоровительных 
комплексов в школах города. Предполагается, что до начала 
учебного года эти комплексы получат школы №№ 2, 21, 
55, 72 и гимназия имени Бунина. На территории школы 
№17 запланировано строительство футбольного поля с 
искусственным покрытием. 

Будет профинансировано завершение канализования 
квартала улиц Гастелло – Бунакова. Этого здешние жители 
ждут уже очень давно. Сейчас идут завершающие этапы 
работ.

130 миллионов рублей выделяется на завершение 
реализации программы в городском округе город Воронеж 
«Переселение граждан из аварийного жилищного фонда». 
Кстати, на заседании городской Думы был рассмотрен ещё 
один вопрос, касающийся улучшения жилищных условий 
воронежцев: внесены изменения в муниципальную адресную 
программу «Снос и реконструкция многоквартирного 
жилищного фонда в городском округе город Воронеж».

– Тяжёлая программа, долго рождалась, были проблемы с 
её реализацией, но то, что сейчас вносятся в нее изменения, 
говорит о том, что программа жива и реализуется 
застройщиками на территории города, – отметил 
председатель постоянной комиссии по градостроительной 
деятельности и земельным отношениям Иван Кандыбин. 
– Изменения носят технический характер. В частности, 
включены в программу дома по переулку Вишневый. На 
протяжении длительного периода времени жители этого 
микрорайона обращались с просьбой включить и их дома. 
Администрация, пойдя им на встречу, обозначила свои 
четкие намерения решить эту проблему и переселить их в 
более благоустроенные дома. 

Тайным голосованием депутаты городской Думы 
утвердили кандидатуру главы управы Ленинского района 
Воронежа. Им стал Сергей Корчевников.

Изменения коснулись и Устава городского округа город 
Воронеж. В частности, уточнены границы города, кроме 
того Воронежская городская Дума наделена правом в 
исключительных случаях принимать решение о переносе 
в конкретном году даты празднования Дня города.

В первую очередь – 
на «социалку»
Безвозмездные поступления из федерального и 
областного бюджетов депутаты гордумы решили 
направить на строительство школ, детских садов, 
спортивных сооружений.

Бизнес обновляет 
городской транспорт
За пять месяцев нынешнего года воронежские част
ные перевозчики купили и поставили на линии 88 
новых автобусов различной вместимости, сообщил 
руководитель городского управления транспорта 
Владимир Анисимов на планёрке в мэрии в поне
дельник, 5 июня. 

Светлана ВороБЬЁВа

Коров и кормов  
станет больше

Первым объектом посеще-
ния стало новое предприятие 
ООО «ЭкоКорм» (входит в 
компанию «Молвест») в селе 
Николаевка. Завод произ-
водит искусственную сушку 
различных биомасс: люцерны, 
свекловичного жома, фрукто-
вых выжимок, шелухи подсол-
нечных семечек и зерна. 

Нажатием символической 
кнопки губернатор Алексей 
Гордеев, председатель со-
вета Союза предприятий 
молочной отрасли, депутат 
Государственной Думы РФ 
Аркадий Пономарев и глава 
Аннинского района Василий 
Авдеев запустили произ-
водство.

Основным направлением 
деятельности здесь будет про-
изводство кормов на основе 
люцерны. Это растение от-
носится к бобовым, поэтому 
обладает высокой белковой пи-
тательностью. Производимая 
заводом травяная мука исполь-
зуется в сочетании с грубыми 
или концентрированными 
кормами как замена сена и как 
качественная витаминная под-
кормка. Технология обработки 
растений выверена таким обра-
зом, чтобы сохранить полезные 
свойства сельхозкультуры и 
высокий уровень содержания 
ключевых показателей – про-
теина, каротина, клетчатки, 
аминокислот. Предприятие 
выпускает продукцию в двух 
видах – тюки, которые удобны 
для импорта, а также гранулы, 
которые в дальнейшем могут 
использоваться в производстве 
комбикормов. Люцерна под-
ходит для кормления крупного 
рогатого скота, свиней, ло-
шадей, кроликов и птицы. Ее 
добавление в рацион этих жи-
вотных позволяет увеличить 
ключевые показатели и одно-
временно сократить затраты на 
корма до одной четверти. Так 
люцерна влияет на на-
дои молока – ощуща-
ется увеличение на 12 
процентов, привесы 
молодняка кроликов, 
крупного рогатого 
скота и яйценоскость 
птиц возрастают на 15 
процентов. 

Более того, гра-
нулирование или 
тюкование растений 
позволяет экономить 
и полностью меха-
низировать процесс раздачи 
кромов. Новый завод готов 
производить 15 тонн продук-
ции в час. Это первое в России 
подобное предприятие, кото-
рое выйдет на международный 
рынок премиум-кормов. В 
такой продукции заинтересо-
ваны страны Арабского мира 
и Япония. Однако, по словам 

руководства, приоритетом 
будет обеспечение внутрен-
них потребностей региона и 
страны в подобной продукции. 
Завод максимально автомати-
зирован, поэтому на нем будут 
работать 3–4 человека в смену. 
Когда же предприятие выйдет 
на полную мощность, то объем 
производимой продукции до-
стигнет 20 тысяч тонн в год. 

На этой же площадке рас-
положены модульный ком-
бикормовый завод произво-
дительностью 10 тонн в час 
и склады для хранения зер-
новых и масличных культур. 
Также ведется строительство 
комплекса по приемке, сушке 
и хранению зерна мощностью 
20 000 тонн.

Затем здесь же, в селе, гу-
бернатор Алексей Гордеев 
осмотрел новый молочный 
комплекс, рассчитанный на 
3500 голов. Как рассказала 
заместитель директора по 
животноводству ООО «Эко-
Корм» Елена Ефимова, первая 
очередь объекта на 1200 голов 
практически готова. Заказано 
современное технологическое 
оборудование, его установят 
в ближайшее время. Дойное 
стадо будет сформировано 
из коров голштинской по-
роды. Из Нидерландов уже 
завезено 510 нетелей, 300 из 
которых находятся пока в зоне 
карантина. 

На комплексе будет рабо-
тать восемьдесят человек. Сей-
час штат сформирован только 
наполовину. Как отметила 
Елена Ефимова, ощущается 
кадровый недостаток, особен-
но специалистов. 

Парк для  
взрослых и ребят

Далее в посёлке городско-
го типа Анна губернатор по-
бывал в Центральном парке, 
который открылся после 
реконструкции. В этот день 
здесь  было многолюдно, 
потому что отпраздновать 
завершение работ собрались 

не только жители райцен-
тра, но и представители 23 
сельских поселений, вхо-
дящих в Аннинский район. 
От каждого поселения был 
подготовлен шатёр, в кото-
ром селяне в народных ко-
стюмах под звуки баянов и 
аккордеонов пели задорные 
частушки и песни, а также 

были выставлены предметы 
быта и угощения. 

Исторически парк зало-
жен еще в начале XIX века 
графом Федором Ростопчи-
ным. В 1797 году село Анна 
с прилегающими землями 
пожаловано графу Ростопчи-
ну императором Павлом I. С 
1873 года имение перешло во 
владение князей Барятинских, 
которые превратили это место 
в один из самых больших 
частновладельческих парков 
Воронежской губернии. В 
1998 году постановлением 
администрации Воронежской 
области Аннинскому парку 
был присвоен статус особо 
охраняемой природной терри-
тории – памятника природы. 
Однако большая часть парка 
находилась в запущенном со-
стоянии. 

В 2015 году началось бла-
гоустройство территории пло-
щадью около 21 гектара. Сей-
час парк поделен на три функ-

циональные зоны: 
детская, спортив-
ная, культурно-
развлекательная. 
Занятие в парке 
найдётся каждо-
му. Так наряду с 
игровыми и спор-
тивными площад-
ками оборудова-
ны велосипедно-
лыжероллерная 
трасса, пункт про-
ката спортивного 

инвентаря, игровое поле с 
трибунами и веревочный парк. 
Для любителей неспешного 
отдыха и прогулок – сеть 
дорожек, парковая площадь, 
пруд с мостиком, ротонда. В 
пруду – три сазана и гостья из 
Астрахани – черепаха. Неболь-
шой исторический островок с 
двумя домами показывает, 

какими были хутора первых 
поселенцев. 

Обращаясь к собравшимся 
жителям, Алексей Гордеев 
отметил, что такие парки – это 
достаточно редкое явление в 
районных центрах:

– Вообще если задуматься, 
с чего начинается любовь к 
Родине и чувство патриотиз-
ма – конечно, с малой родины. 
Важно то, как мы живем, как 
мы работаем, как отдыхаем. 
Подобная социальная инфра-
структура должна в первую 
очередь решить такие задачи, 
как укрепление здоровья, и что 
немаловажно – способство-
вать тому, чтобы молодежь 
создавала большие и крепкие 
семьи... Я надеюсь, что глав-
ный показатель рождаемости 
вырастет после ввода в строй 
такого прекрасного парка.

Алексей Гордеев пожелал 
аннинцам, чтобы у их гостей, 
приезжающих из разных угол-
ков страны, было желание 
снова вернуться в Аннинский 
район.

– Здесь можно ощутить, 
что такое настоящая русская 
сельская провинция: красивые 
люди, прекрасные дети и ощу-
щается перспектива жизни. А 
мы будем все делать, чтобы 
росла не только экономика, но 
и чтобы весь уклад сельской 
жизни привлекал сюда людей, 
– сказал губернатор.

Затем Алексей Гордеев 
вручил областные награды 
строителям, участвовавшим в 
реконструкции парка.

Соцработники  
важны

В завершение поездки глава 
региона посетил местное от-
деление Пенсионного фонда. 
Ежедневно в отделение об-

ращаются около 40 человек, 
а среднее время ожидания в 
очереди составляет 20 минут. 
Сотрудники могут оказывать 
около 70 услуг в электронном 
виде. Губернатору показали 
окна приема граждан, гостевой 
компьютер. Сейчас в отделе-
нии трудятся 44 человека.

Подводя итоги рабочей по-
ездки в Аннинский район, глава 
региона подчеркнул важность 
труда социальных работников. 
Он отметил и то, что был дан 
старт новому подходу в агро-
промышленном комплексе.

– Мы поставили задачу: всю 
сельскохозяйственную про-
дукцию перерабатывать в об-
ласти: как растениеводческую, 
так и животноводческую. Это 
позволит создать совершен-
но другую экономику, даст 
устойчивость и возможность 
получать серьезный допол-
нительный доход, – отметил 
губернатор.

Что касается социальной 
инфраструктуры, то прежде 
всего акцент был сделан на 
введении в строй после мас-

штабной реконструкции Цен-
трального парка.

– Это один из самых уни-
кальных парков с более чем 
двухсотлетней историей. Ко-
нечно, хотелось, чтобы такая 
инфраструктура появлялась 
во всех сельских поселениях. 
Напомню, что у нас реализует-
ся программа по благоустрой-
ству. А это как раз первые 
такие крупные объекты в этом 
приоритетном проекте. Мы 
сегодня договорились, что 
останавливаться в начатом 
деле не будем. Не только в 
Аннинском районе, но и на 
всей территории Воронежской 
области. И на следующий год 
заявили о подобных объектах. 
Конечно, очень важно, чтобы 
Аннинский район развивался 
сбалансированно – и эконо-
мика, и социальные объекты. 
Очень важно, когда в сельском 
районе есть вся необходимая 
современная инфраструктура. 
И Аннинский район в этом 
плане может служить хоро-
шим примером, – подчеркнул 
Алексей Гордеев.

Хороший пример современной  
инфраструктуры
Власть | Важно, чтобы в районе существовало сбалансированное развитие экономики и социальной сферы, –  
отметил губернатор Алексей Гордеев во время посещения Аннинского района
Глава региона принял участие в пуске завода по 
сушке и гранулированию люцерны, а также осмот
рел новый молочный комплекс в селе Николаевка и 
Центральный парк в Анне. 

 Здесь можно ощутить, что такое 
настоящая русская сельская про-

винция: красивые люди, прекрасные дети 
и ощущается перспектива жизни. А мы 
будем всё делать, чтобы росла не только 
экономика, но и чтобы весь уклад сельской 
жизни привлекал сюда людей, – сказал 
губернатор.

Что влияет на продолжительность  
жизни воронежцев
За минувший год в Воронежской области появились 
на свет 24,9 тысячи младенцев, что на 3,4 процента 
меньше, чем в 2015м. 
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анатолий ХруСталЁВ

Смертность населения региона составила 35,5 тысячи 
человек, что на 0,4 процента ниже, чем в 2015 году. Основ-
ными причинами смертности взрослого населения явля-
лись болезни системы кровообращения (39,5 процента от 
общего числа умерших), новообразования (12,2 процента), 
несчастные случаи, отравления и травмы (11,5 процента), 
болезни нервной системы (10,3 процента), информирует 
пресс-служба Воронежстата.

Губернатор Алексей Гордеев, депутат Госдумы РФ Аркадий Пономарёв  
и глава Аннинского района Василий Авдеев запустили новое предприятие ООО «ЭкоКорм».

Гостям показали преобразившийся парк.

Сергей ДороХоВ

О том, что в ВГУ состоит-
ся встреча с американским 
послом, на подступах к глав-
ному корпусу уже «извеща-
ли» одиночные пикетчики 
с флагами Национально-
освободительного движения 

и транспарантами «Возвра-
щайся к себе домой» и «Джон 
Теффт – архитектор цветных 
революций». У входа в уни-
верситетский корпус припар-
ковались два черных джипа с 
дипломатическими номерами, 
здесь же рядом раздавали 
листовки с «Информацией к 

размышлению». Все о том же 
Джоне Теффте…

Понятно, что подобное «не-
гостеприимство» развилось не 
на пустом месте и было связано 
с большим кризисом, который 
последние годы переживают 
российско-американские от-
ношения, и тем, что ранее 
американский посол работал 
главой дипмиссии в странах, 
где были совершены смены по-
литических режимов (Грузия, 
Украина). 

Однако встреча Джона 
Теффта в конференц-зале со 
студентами, преподавателя-
ми и журналистами прошла 
в дружеской атмосфере. Без 
агрессивных выпадов и резких 
заявлений.

Представляя гостя, ректор 
ВГУ Дмитрий Ендовицкий 
подчеркнул значимость этой 
встречи:

– На днях госсекретарь 
США Рекс Тиллерсон заявил 
о том, что ему было поручено 
президентом США Дональдом 
Трампом улучшать отношения 
с Россией. Поэтому посещение 
ВГУ американским послом мы 
считаем очень позитивным 
сигналом.

И проинформировал при-
сутствующих о международ-
ном сотрудничестве ВГУ:

– У нашего университета 
обширные и тесные связи со 
многими высшими учебными 
заведениями Соединённых 
Штатов. Мы ведём совместные 
крупные научные исследова-
ния, имеем массу академиче-
ских проектов и активно под-
держиваем программу двой-
ных дипломов. Всё это можно 
считать хорошим знаком. 

В своём выступлении Джон 
Теффт тепло поприветствовал 
воронежских студентов и под-
черкнул, что в рамках своего 
второго за карьеру дипломата 
визита в Воронеж встречу с 
будущими и уже работающими 
журналистами региона он счи-
тает очень важной. По словам 
посла, именно профессиональ-
ная предельно объективная и 
не зависящая от власти жур-
налистика, как и свобода слова, 
является показателем уровня 
демократии в стране. 

Американский посол рас-
сказал студентам о том, что 
перед встречей посетил один 
из воронежских мемориалов 
погибшим в годы Великой 

Отечественной войны. Во Вто-
рой мировой войне приняли 
участие его отец и тесть, и от 
них он узнал о многих ужасах, 
которые довелось пережить 
людям в те годы. Но именно 
советские люди, подчеркнул 
дипломат, понесли огромные 
потери, пережили большие 
страдания, но тем не менее 
смогли выстоять. 

Посол рассказал о своем 
посещении ООО «Заречное» 
в Рамонском районе. Отметил 
высочайший технологический 
уровень производства. Вы-
сказал добрые слова в адрес 
производимой в Воронеже 
«мраморной» говядины. К 
слову, основной целью визита 
в Воронеж главы американ-
ской дипмиссии является, 
по сообщению пресс-службы 
американского посольства в 
Москве, именно налаживание 
контактов с воронежским 
бизнес-сообществом.

В разговоре со студентами 
Джон Теффт заметил, что его 
основная задача как дипломата 
– улучшать отношения между 
США и Россией, которые по-
дошли к кризисной точке. И 
сделать это можно, разбирая 

каждый проблемный вопрос в 
отдельности. 

На вопрос: как он относится 
к тому, что многие в России 
называют его не иначе как 
архитектором цветных рево-
люций, он ответил «нет», и сам 
при этом громко рассмеялся. А 
потом пояснил:

– Я никогда и нигде не го-
товил планы госпереворотов. 
Я – карьерный дипломат, на 
службе нахожусь больше со-
рока лет, и моя главная задача 
– беззаветно служить амери-
канскому народу и поддержи-
вать демократию в той стране, 
где мне поручено представлять 
Соединённые Штаты. Про-
шу заметить, что и Грузию, и 
Украину я покинул задолго до 
того, как там начались цветные 
революции, и поэтому я, во-
преки мнению многих, никак 
не мог быть причастен к этим 
событиям. 

Джон Теффт пообещал сту-
дентам в будущем снова посе-
тить столицу Черноземья.

На следующий день аме-
риканский посол встретился 
с главой Группы компаний 
«ЭкоНива» Штефаном Дюр-
ром.

Посол обещал вернуться… Контакты

Посол США в России Джон Теффт, находившийся с 
двухдневным визитом в Воронеже, 8 июня встре
тился в главном корпусе ВГУ со студентами, препо
давателями факультета журналистики, представи
телями ведущих СМИ областного центра.

Посол США в России Джон Теффт и ректор ВГУ  
Дмитрий Ендовицкий во время встречи в университете. 
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СОбытие

«Это город, в котором хочется жить» 

Предстояло выбирать из шести 
номинантов – представителей 
различных направлений куль-
туры и искусства. Лауреатом 
стал писатель, сценарист и 
культуролог Алексей Иванов. 
И очень правильно прозвучала 
аргументация: «За открытие 
сокровенных тайн отечествен-
ной истории». К сожалению, 
долгие годы, десятилетия наша 
история началась только с 
1917 года. А если что-то рас-
сматривалось в более отда-
лённой ретроспективе, то это 
всегда находилось под жёсткой 
цензурой и встраивалось в 
идеологические догмы. Чтобы 
не дай бог как-то не так люди 
понимали факты нашей бога-
той истории! Конечно, важно, 
когда появляются писатель-
ские труды – романы, повести, 
рассказывающие о народе, об 
обществе, о том, как формиро-
валось наше государство. И в 
этом разнообразии мы можем 
понять не только, какие суще-
ствовали ошибки, проблемы, 
те или иные противостояния, 
но и, самое главное, что нам 
есть чем гордиться. 

Затем губернатор Воронеж-
ской области вручил диплом, 
памятный нагрудный знак 
лауреата Платоновской премии 
и сертификат на один миллион 
рублей. 

– Хочу сказать, что Пла-
тоновская премия какая-то 
очень правильная, – отметил 
новый лауреат Платоновской 
премии в ответном слове. 
– Так же, как и творчество 
Андрея Платонова, она обра-
щается к корневым явлениям 
культуры. Иногда их назы-
вают «почвенничеством», но 
это совершенно неверно. Это 
живая традиция, которая раз-
вивается вместе со временем 
и открыта всему миру. Очень 
приятно, что премия – не 
состязательная. Для её полу-
чения не надо заводить полез-
ные знакомства. Надо просто 
существовать в культуре, а не 
в московской художественной 

тусовке. И, конечно, очень 
престижно стоять в ряду лау-
реатов Платоновской премии 
за прошлые годы. 

Алексей Иванов поблаго-
дарил её учредителей, органи-
заторов Платоновского фести-
валя искусств и «прекрасный 
город Воронеж». 

После церемонии награж-
дения состоялась творческая 
встреча с писателем, которо-
го прославили такие книги, 
как «Сердце Пармы», «Гео-
граф глобус пропил», «Золото 

бунта», «Ненастье», «Вилы». 
Известный российский проза-
ик, пытающийся осмыслить в 
своих текстах и нашу историю, 
и нашу современность, ответил 
на весьма разнообразные во-
просы аудитории. 

Тёплые впечатления о на-
шем городе и проходящем в 
нём уже в седьмой раз между-
народном культурном форуме 
остались в памяти известного 
писателя ещё после прошло-
годнего его приезда сюда и 
встречи с читателями, которая 
состоялась тогда в арт-центре 
«Коммуна». 

– Воронеж – город, в ко-
тором хочется жить! – при-
знался Алексей Иванов. – У 

меня был личный интерес, 
чтобы приехать сюда год на-
зад. Мне очень нравится тема 
российского речного флота, а 
Воронеж очень плотно связан с 
ней. Из речного флота в конце 
концов вырос морской. Я хотел 
узнать историю воронежских 
верфей, посмотреть, что от них 
осталось, поэтому приехал в 
Воронеж на Платоновский 
фестиваль. В тот год я знал, что 
Александр Сокуров получает 
премию, и подумал: «Вот везёт 
же некоторым!». 

Пришедшие в кинотеатр 
«Спартак» воронежские чита-
тели живо интересовались, сре-
ди прочего, мнением Алексея 
Иванова о текущем состоянии 
отечественной литературы, об 
экранизации его книги «Гео-
граф глобус пропил», его виде-
нием ряда ключевых эпизодов 
русской истории, а также твор-
ческими планами писателя. И, 
конечно же, прозвучал вопрос 
о его отношении к творчеству 
нашего земляка Андрея Пла-
тонова. 

– Платоновская эпоха – это 
страшная драма прекращения 
во многом русской традиции и 
возрождения новой традиции, 
– ответил писатель. – Ту эпоху 
можно сравнить, наверное, с 
временами раннего христиан-
ства. И Андрей Платонов очень 
точно и здраво отразил её. Но 
отразил, конечно, метафори-
чески. В том числе показал 
изменение формата языка. 
Платонов для меня навсегда 
– образец того, как писатель 
соответствует своей эпохе не 
только своими сюжетами, не 
только своей биографией, но 
и языком. Платонов, может 
быть, единственный, кто на-
шёл язык, адекватный своему 
времени. И в этом смысле я 
всегда у Платонова учусь: как 
можно почувствовать эпоху, 
чтобы так трансформировать 
язык? Не знаю, удастся ли 

кому-нибудь сейчас совершить 
такую революцию в языке, ка-
кую совершил Платонов. Его 
пример в русской литературе 
останется уникальным. 

* * * 
Вечером того же дня один 

из концертов Платоновского 
фестиваля искусств состоялся 
в Рамони, на площадке возле 
замка Ольденбургских. Вы-
ступление испанской груп-
пы Barcelona Gipsy balKan 
Orchestra в районном цен-
тре неподалёку от Воронежа 
посетил губернатор Алексей 
Гордеев с супругой Татьяной 
Гордеевой и внуком Иваном. 
Был среди зрителей и Алексей 
Иванов. 

В Россию группа, которой 
аплодировали любители подоб-
ной музыки в Греции, Ирлан-
дии, Нидерландах, Франции, 
Австрии, Швейцарии, Сербии, 
Словении, Турции, Германии, 
приехала впервые. 

Этот интернациональный 
по составу коллектив возник в 
2012 году в Барселоне. В своём 
творчестве испанские музы-
канты обращаются ко многим 
направлениям, в том числе к 
джаз-манушу, клезмерской и 
цыганской музыке. Barcelona 
Gipsy balKan Orchestra также 
исследует музыку некоторых 
регионов Восточной Европы, 
Испании, Ближнего Востока и 
Южной Америки. 

На сцене – музыканты из Испании.Алексей Гордеев и Алексей Иванов вместе с воронежцами читали Андрея Платонова.
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Чтобы помочь пожилым 
гражданам защитить себя от 
мошенников, Центр социально-
психологической и правовой 
поддержки населения «Соц-
хэлп – социальная помощь» 
провёл семинар, на котором 
присутствовали начальник 
отдела уголовного розыска 
Управления МВД России по  
г. Воронежу, подполковник 
Владимир Климов и ведущий 
методист городского Управле-
ния ГО ЧС Игорь Зайцев. Мо-
дератором встречи выступила 
Светлана Иноземцева. Она 
начала её со слов – «Предупре-
ждён – значит вооружён». 
Светлана Геннадьевна расска-
зала про основные приёмы мо-
шенников и способы противо-
действия им. Главный посыл 
заключался в том, что не стоит 
доверять людям, которые хотят 
проникнуть в ваше жилье, ка-
кими бы добрыми они ни каза-
лись. Также прозвучали советы 
с осторожностью относиться 
к входящим сообщениям на 
мобильный телефон. 

– Текст таких сообщений, 
как правило, шокирует, чтобы 
сыграть на чувствах людей. И 
если в СМС просят денег, что-
бы помочь якобы попавшему 
в беду родственнику, не стоит 
паниковать. Лучше позвоните 
своим близким и узнайте, как у 
них дела. К слову, для отправки 
сообщений мошенники вы-
бирают раннее утро или ночь, 
чтобы ещё больше запутать 
людей, – отметил подполков-
ник Владимир Климов. 

Участникам встречи ещё раз 
напомнили, что бесплатный сыр 
бывает только в мышеловке. В 
очередной раз прозвучал при-
зыв, не сообщать никому дан-
ные своих банковских счетов, 
пин-коды. Нередко злоумыш-
ленники обманывают доверчи-
вых пенсионеров, обменивая 
настоящие деньги на фальшив-
ки. Ещё ветеранов попросили 
никому и ни под каким пред-
логом не отдавать свои ордена, 
награды, обмундирование, так 
как за этими предметами тоже 
охотятся мошенники. 

Наконец, ведущий методист 
городского Управления ГО ЧС 
Игорь Зайцев рассказал со-
бравшимся о противопожарной 
безопасности в помещениях 
и призвал быть в этом вопро-
се в летний период особенно 
бдительными.

– Эта встреча организована 
по просьбам самих пенсионе-
ров, в том числе тех, которые 
были уже обмануты мошенни-
ками, – поделилась с журна-
листами «Коммуны» Светлана 
Иноземцева. 

Такое просветительское 
мероприятие – лишь часть 
деятельности, осуществляе-
мой Центром социально-
психологической поддержки 
населения «Соцхэлп – со-

циальная помощь». Как рас-
сказала Светлана Иноземцева, 
Центр оказывает социальные 
услуги населению без обеспе-
чения проживания. Основные 
группы, с которыми работают 
сотрудники и волонтёры – 
люди пожилого возраста, ма-
лообеспеченные и попавшие в 
трудную жизненную ситуацию 
граждане, многодетные семьи. 
Помощь оказывается самая 

разноплановая – от приобре-
тения продуктов и лекарств до 
юридического сопровождения. 
Также для пожилых граждан и 
ребятишек из многодетных се-
мей организуются автобусные 
экскурсии по Воронежу. 

– Для людей «серебряно-
го» возраста познавательные 
экскурсии, такие встречи 
имеют ещё и терапевтическое 
значение,  – подчеркнула 
Светлана Геннадьевна. – И 
родные дети не всегда уде-
ляют своим пожилым роди-
телям достаточно внимания. 
Что уж говорить об одиноких 
стариках, которые зачастую 
общаются только с телевизо-
ром. Поэтому встречи, подоб-
ные сегодняшней, мы будем 
проводить и впредь, выбирая 
интересные и полезные для 
этой группы людей темы, 
поддерживая и оберегая пен-
сионеров от различных про-
явлений негатива.

Эффект первого меропри-
ятия, которое организовал 
Центр «Соцхэлп – социальная 
помощь», уже положительный. 
Обилие вопросов, заданных 
на встрече, большой интерес 
к предложенной теме, – тому 
подтверждение.

За доверчивость – дорогая плата
Шаги навстречу | Семинар для пожилых людей, организованный Центром социально-
психологической и правовой поддержки населения «Соцхэлп – социальная помощь» 
напомнил ещё раз о том, как обезопасить себя от уловок мошенников
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Светлана ВоРоБьЁВА

Наверняка каждый человек, у которого есть мобиль-
ный телефон, получал сомнительную СМС-ку. Иногда 
в приходящем сообщении неизвестные личности 
просят помочь родственнику, попавшему в беду, от-
правляют ссылки, при переходе на которые доступ к 
телефону открывается злоумышленникам. На подоб-
ные ловушки чаще всего попадаются люди пожилого 
возраста, так как они очень впечатлительны и до-
верчивы. Мошенники этим пользуются, выдумывая 
новые схемы обмана. Нередко к тем, кто дожил до 
«серебряного» возраста, приходят и переодетые соц-
работниками, полицейскими, сантехниками и газов-
щиками люди, которые, проникнув в жилище, могут 
оставить его обитателей без копейки.

Большую просветительскую работу с ветеранами  
ведёт Светлана Иноземцева.

 В очередной раз прозвучал призыв, не сооб-
щать никому данные своих банковских сче-

тов, пин-коды. Нередко злоумышленники обманыва-
ют доверчивых пенсионеров, обменивая настоящие 
деньги на фальшивки. 

Публикация осуществлена в рамках Программы «Соци-
альная ответственность современных СМИ в работе с НКО 
и благотворительными проектами социально ориентирован-
ных компаний региона».

Важность данного события 
как проявление величайшего 
уважения к воинам отме-
тил глава администрации 
Ольховатского района Иван 
Резник:

– Мы уверены, что благо-
даря открывшимся на тер-
ритории нашего района па-
мятникам, мемориальным 
доскам, ухоженным воинским 
захоронениям удастся со-
хранить и передать будущим 
поколениям ольховатцев ча-
стичку нашей истории, самое 
великое, что есть у народа – 
память о земляках.

Председатель правления 
региональной организации 
Российского Союза воинов-
«афганцев», полковник в 
отставке Владимир Михай-
ленко наградил ольховатских 
ветеранов Афганской войны 
почетными грамотами Во-
ронежской региональной 
организации Российского 
Союза ветеранов Афгани-
стана (РСВА). Председатель 

правления Ольховатской 
организации РСВА, подпол-
ковник в отставке Владимир 
Ткаченко сообщил о том, 
что с момента создания ор-
ганизации в ней числилось 
52 человека, сейчас в живых 
осталось 42. Поэтому памят-
ник станет напоминанием о 
подвиге российских солдат в 
мирное время. 

Матерей погибших воинов 
поддержала председатель 
Ольховатского отделения 
Всероссийского обществен-
ного движения «Матери Рос-
сии» Эльвира Лысенко: 

– Вы воспитали настоящих 
героев, настоящих сынов на-
шего Отечества, которые с до-
стоинством защищали нашу 
Родину. Солдат никогда не 
выбирает войны и не начинает 
её. Поэтому мы не вправе за-
бывать тех, кто защищал нашу 
Отчизну. 

По традиции собравшиеся 
почтили память павших ми-
нутой молчания и возложили 
к подножию памятника жи-
вые цветы.

Памяти павших
В районном центре Ольховатка открыли 
памятник воинам-интернационалистам, 
участникам локальных войн, погибшим  
в мирное время
В торжественном митинге участвовали представи-
тели органов местного самоуправления, ветераны, 
исполнявшие воинский долг за пределами Отече-
ства, участники военных конфликтов, представи-
тели духовенства, родственники погибших воинов, 
представители общественных организаций и уча-
щиеся образовательных учреждений района. 

Анастасия ВоРоНиНА

Памятник павшим воинам в Ольховатке.

АНАлитиКА

Анатолий ХРУСТАЛЁВ

Падение и расслоение
При этом покупательная способность доходов в том же 

периоде продолжала падать в отношении всех видов непро-
довольственных товаров и услуг, а среди продовольствен-
ных товаров она выросла лишь в отношении короткого 
перечня продуктов, информирует kommersant.ru, опираясь 
на очередную порцию статистики Росстата, характеризую-
щей экономическую активность населения.

Глава Счётной палаты Светлана Голикова на заседании 
Комитета Госдумы по бюджету обратила внимание на пока-
затель реально назначенных пенсий: «Если мы посмотрим 
на показатели февраля, марта и апреля, то там мы увидим 
снижение пенсий в реальном выражении соответственно 
на 0,6, на 0,3, на 0,1 процента. То есть мы движемся по-
степенно к исчерпанию того ресурса по пятитысячной 
выплате, которая была осуществлена в начале 2017 года», 
сообщает gazeta.ru. 

О негативных последствиях этих тенденций для эконо-
мической состоятельности граждан страны говорит факт 
признания необходимости адресной продовольственной 
помощи населению. Её размер, по информации министра 
промышленности и торговли Дениса Мантурова, около 
десяти тысяч рублей в год. Министр, по данным вышеназ-
ванного источника, уточнил, что средства на так называе-
мые продуктовые карты будут начисляться ежемесячно. 
Он подчеркнул, что если в течение месяца человек их не 
использует, то они «сгорят». Но почему-то думается, что 
таких «микропожаров» будет крайне мало.

Факты подтверждают ещё одну негативную тенденцию 
– расслоение общества и увеличение разницы в экономи-
ческих возможностях полярно расположенных слоёв на-
селения. Так, пресс-служба Воронежстата сообщает, что, по 
данным выборочного обследования бюджетов домашних 
хозяйств Воронежской области, в прошлом году средне-
душевые располагаемые ресурсы 20 процентов наиболее 
обеспеченного населения региона были выше, чем у такой 
же по численности наименее обеспеченной группы, в 5,8 
раза. Источник замечает, что в 2015 году это превышение 
составляло 5,1 раза. 

Жёсткое приземление 
Ещё одним свидетельством того, что реальные возмож-

ности россиян ниже планки их представлений о справедли-
вых доходах за свой труд, стало утверждение специалистов: 
фактический заработок выпускников российских вузов 
окажется существенно ниже их ожиданий. Зарплатные 
ожидания выпускников российских вузов в среднем со-
ставляют 56 тысяч рублей, что на 15-50 процентов выше 
фактических зарплат молодых специалистов, подсчитали в 
Высшей школе экономики (ВШЭ). По данным рекрутин-
говых сервисов, работники до 30 лет получают в среднем не 
более 30 тысяч рублей в месяц. При этом за последний год 
динамика роста зарплат таких специалистов не превысила 
одного процента, в то время как по рынку труда в целом 
она составила 5-7 процентов. 

Зарплатные ожидания студентов российских вузов 
являются завышенными. Такие выводы можно сделать 
из исследования ВШЭ. Так, ожидания студентов перво-
го курса варьируются от 20 до 150 тысяч рублей в месяц. 
Среднее значение ожидаемой зарплаты составляет 56,3 
тысячи рулей. Согласно информации «Мониторинга 
трудоустройства выпускников российских вузов» Мин-
обрнауки, средняя фиксированная зарплата молодого 
специалиста по России – 22,7 тысячи рублей. За последний 
год этот показатель увеличился только на один процент, 
информирует kommersant.ru. 

Да, зарплатные ожидания будущих специалистов 
суровая действительность разрушает. А это негативно 
сказывается даже на демографической ситуации. Так, не 
имея достаточных средств на жилищную ипотеку, моло-
дые люди, получившие высшее образование, лишаются 
возможности приобрести свою крышу над головой. А от-
сутствие жилья, в свою очередь, составляет 14 процентов 
среди причин разводов зарегистрированных семей, как 
об этом информирует Институт общественного мнения 
«Квалитас». 

Что касается перспектив получения своего жилья, то 
«Российская газета» сообщает: в 2017 году в стране его 
планируется сдать 75 миллионов квадратных метров. 
Стоит ли с учётом реального экономического расклада 
рискнуть и прийти в банк за ипотечным кредитом? Ру-
ководитель аналитического центра «Индикаторы рынка 
недвижимости» Олег Репченко считает: «Если говорить 
в целом о макроэкономическом фоне, то он пока оставляет 
желать лучшего. И основное, чего боятся люди, – того, что 
их доходы не будут стабильными на весь срок выплаты 
ипотечного кредита. В этих условиях понятно, что взять-
то кредит можно, а вот с его отдачей через 5-10 и более 
лет – вопрос». И всё-таки ипотеку брать можно и нужно, 
уверен он: «Тактика, которую я советую, заключается в 
том, что сперва нужно накопить ощутимый первоначаль-
ный взнос. А уже потом надо спрогнозировать доходы и 
расходы и смириться с тем, что вы готовы значительную 
часть дохода каждый месяц откладывать на погашение 
кредита. И тогда, если возможности и желания сойдутся, 
можно смело идти в банк». Всё здесь кажется верным, но 
коренной вопрос состоит в том, где всё-таки при нынеш-
них зарплатных тенденциях взять средства на этот самый 
первоначальный взнос? 

Заплаты на пенсиях 
и зарплатах
Доходы и расходы россиян падают, 
а ожидания выпускников вузов о 
достойных зарплатах разбиваются о 
действительность
За последние два с половиной года произошло 
общее снижение уровня жизни населения РФ, 
растёт задолженность по банковским кредитам, 
сокращается доходность вкладов и дивидендов. 
Как и доходы, номинальные расходы населения 
тоже продолжают снижаться – в январе-апреле 
нынешнего года на 3,8 процента по сравнению с 
прошлогодним показателем. 

Наставники для «трудных»
Подразделения по делам несовершеннолетних в системе 

органов внутренних дел свою историю ведут с 31 мая 1935 
года, когда Совет Народных Комиссаров СССР и ЦК ВКП(б) 
приняли постановление «О ликвидации детской безнадзор-
ности и преступности». 

Сегодня в Воронежской области в таких подразделе-
ниях работают более 13,7 тысячи сотрудников, в центрах 
временного содержания несовершеннолетних правонару-
шителей – почти 1,9 тысячи. К 1 января нынешнего года на 
учёте в  них состояло 142,2 тысячи несовершеннолетних 
и 134,4 тысячи родителей, информирует сайт ГУ МВД 
России по Воронежской области. От работы инспекторов 
по делам несовершеннолетних во многом зависят судьбы 
конкретных детей и подростков, их жизненные перспек-
тивы.

Анатолий КРУГЛОВ.

веСти

В гостях  
у Рахманинова

Б л а г о т в о р и т е л ь н ы й 
фонд ветеранов (пенсионе-
ров) войны, труда и Воору-
жённых сил организовал 
поездку людей старшего 
поколения Воронежской 
области в музей-усадьбу 
С.В.Рахманинова – Ива-
новку Тамбовской обла-
сти.

Ветераны побывали там, 
где создавались произве-
дения великого русского 
композитора,  пианиста 
и дирижёра. Они в пре-
красный солнечный день 
наслаждались прогулкой 
по усадьбе. В концертном 
зале приусадебного дома 
выступали преподаватели 
и студенты Саратовской 
консерватории, и их кон-
церт стал своеобразным 
приглашением воронежцев 
к экскурсии по музею. 

Поездка стала возмож-
ной благодаря реализации 
Президентского гранта 
«Создание условий для 
улучшения качества жизни 
воронежских ветеранов».

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

«Сказочный  
мир Пушкина»

Конкурс под таким на-
званием провели сотруд-
ники острогожской рай-
онной межпоселенческой 
центральной библиотеки в 
сквере А.С.Пушкина.

На литературных пло-
щадках участников квеста 
ждали сказочные герои. 
Команды отлично спра-
вились с заданиями и по-
лучили сладкие призы от 
администрации городского 
поселения – город Остро-
гожск.

– Сказки Пушкина оста-
ются с нами, ведь недаром 
говорится: «Сказка ложь, 
да в ней намёк, добрым 
молодцам урок!», – считает 
заведующая инновационно-
методическим отделом 
ОРМЦБ Альбина Милова-
нова. –Надеемся, что наш 
праздник даст ребятам старт 
увлекательному чтению на 
всё лето.

Анастасия ВОРОНИНА.
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Галина РОХМИН

Президент Российской 
гильдии риэлторов Татьяна 
Деменок поприветствовала всех 
присутствующих – кому не без-
различна профессия риэлтора, 
который призван помогать 
людям решать жилищный 
вопрос, совершать зачастую 
самую важную покупку в жиз-
ни и следить за тем, чтобы при 
сделках с недвижимостью всё 
происходило честно.

Напутственные слова участ-
никам конгресса и членам гиль-
дии адресовали председатель 
Комитета Государственной 
Думы РФ по государственному 
строительству и законодатель-
ству Павел Крашенинников, 
председатель Комитета по при-
родным ресурсам, собственно-
сти и земельным отношениям 
Государственной Думы РФ 
Николай Петров. На пленарном 
заседании выступили прези-
дент Общероссийской обще-
ственной организации малого и 
среднего предпринимательства 
«Опора России» Александр Ка-
линин, заместитель председате-
ля правительства Воронежской 
области Виталий Шабалатов. 

– Проведение у нас столь 
представительного форума, 
считаю, профессиональным 
признанием проводимой в 
регионе работы по развитию 
рынка недвижимости, – ска-
зал вице-губернатор. – Во-
ронежская область – один 
из лидеров среди субъектов 
Российской Федерации по 
вводу жилья. За последние 
годы значительно расширился 
сегмент промышленного строи-

тельства, появился целый ряд 
высокотехнологичных офис-
ных зданий, физкультурно-
спортивных комплексов , 
торгово-развлекательных цен-
тров и иных объектов. Рост 
рынка недвижимости является 
необходимым условием даль-
нейшего развития региона, 
его инвестиционной привле-
кательности, благополучия и 
комфорта.

Далее он представил об-
ласть, сославшись на стати-
стические сведения, а один из 
организаторов Национального 
конгресса по недвижимости, 
директор девелоперской ком-
пании Евгений Хамин рассказал 
о столице Черноземья, её бога-
том творческом и интеллекту-
альном потенциале и больших  
возможностях, предстоящих 
совместно с японскими спе-
циалистами преобразованиях 
городской среды Воронежа.

Среди спикеров на форуме – 
профессиональные участники 
рынка недвижимости, деловые 
партнёры и представители 
смежных отраслей – банков-
ского сектора, нотариального 
сообщества, строительного 
бизнеса, страховых компаний 
и другие.

Член генерального совета 
Общероссийской обществен-
ной организации «Деловая 

Россия» Анна Лупашко  от-
метила:

– Современный рынок не-
движимости – это сложный 
механизм, который давно уже 
перешагнул за грань элемен-

тарных сделок с недвижимо-
стью. Нынешние риэлторы 
осваивают просторы оценоч-
ного бизнеса, земельных отно-
шений, работают с крупными 
коммерческими объектами и 
девелоперскими компаниями.

Национальный конгресс 
по недвижимости зарекомен-
довал себя как серьёзная дис-
куссионная площадка, где 
обсуждаются наиболее острые 

проблемы недвижимости. В 
результате эффективного диа-
лога профессионалов и власти 
рождаются принципиально 
важные решения, которые 
впоследствии призваны стать 
крепким фундаментом для 
позитивных изменений в от-
расли, а международный уро-
вень подобных мероприятий 
способен укрепить деловые 
связи и повысить конкурен-
тоспособность риэлторского 
бизнеса. Далее добавила, что 
бизнес переживает непростые 
времена и для его развития, 
движения вперёд требуется 
серьёзная программа, такая 
которая, например, разрабо-
тана Столыпинским клубом и 
называется «Стратегия роста». 
Она выполнена по поручению 
Президента Владимира Пу-
тина от 14 июля 2016 года и 
широко обсуждалась на полях 
Петербургского международ-
ного экономического форума. 

К большей активности 
участников рынка недвижи-
мости призывал и директор 
Центра поддержки предпри-
нимательства Воронежской об-
ласти Константин Корнев, под-
черкнув, что Центр всегда готов 
протянуть руку помощи. 

О том, что 25 лет назад был 
совершён большой и важный 
шаг по созданию и развитию 
Российской гильдии риэлторов, 
говорил председатель Воронеж-
ского областного отделения 
Общероссийской общественной 
организации малого и среднего 
предпринимательства «Опора 
России» Сергей Наумов. Он 
напомнил, что риэлторы труди-
лись на стыке двух государств: 
законы были социалистические, 
а работали по капиталистиче-
ским, пока ещё не законам, а по-
нятиям. Однако же выстояли, и 
сегодня гильдия активно разви-
вает в России цивилизованный 
рынок недвижимости. 

В завершение работы пле-
нарного заседания президент 
РГР Татьяна Деменок и вице-
президент ВТБ-24 Андрей 
Осипов подписали Соглаше-
ние о сотрудничестве.

После пленарного заседания 
был дан старт деловой про-
грамме. Участники обсуждали 
прошлое, настоящее и будущее 
профессии риэлтора. Говорили 
о двух самых важных и акту-
альных темах, которые стоят 
на повестке дня: разработка 
законопроекта о риэлторской 
деятельности и работа над соз-
данием единой федеральной 
базы объектов недвижимости. 
Появление и закона, и единой 
базы могут принципиально из-
менить состояние дел на рынке 
недвижимости — ввести по-
нятные и единые правила игры, 
очистить рынок от недобро-
совестных игроков, защитить 
права и интересы и клиентов, 
и риэлторских компаний.
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Сделки на повышение
Экономика | В Воронеже в Сити-парке «Град» состоялся XXI Национальный конгресс по недвижимости 

Анна Лупашко отвечает на вопросы об образовательной деятельности на рынке недвижимости.
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«Реальная школа» 
раскрывает  
способности
Что мы знаем об инклюзивном образовании?  
В теории всё звучит прекрасно – дети  
с ограниченными возможностями здоровья 
обучаются наравне со всеми, приобретают 
полезные навыки, чувствуют себя полноправными 
членами общества. Но как помочь ребятам 
освоиться с нашим темпом жизни? 

Полина ВОВЧАРЕНКО,
выпускница гимназии им. и.А.Бунина, г.воронеж

Именно такой опыт имеет «Реальная школа», Центр до-
полнительного образования детей, уже несколько лет зани-
мающийся инклюзивным обучением подростков с менталь-
ными нарушениями. В рамках проекта «В кругу друзей» дети 
осваивают рисование, бисероплетение, тестопластику и другие 
полезные дисциплины. «Здесь всё по-доброму, – рассказывает 
мама одной из учениц, Тани Носовой. – Моя дочь понимает, 
что её здесь любят, а это уже говорит о многом».

Главным и одним из самых ожидаемых событий для уча-
щихся стал концерт в честь окончания учебного года. Открыл 
его Григорий Котов, не раз демонстрировавший свои способ-
ности в художественном чтении. В этот раз он прочитал наи-
зусть отрывок из поэмы А.С. Пушкина «Руслан и Людмила». 
Следующий участник, Игорь Соловьёв, исполнил на флейте 
композицию группы «Ранетки» «В Москве весна», которая как 
нельзя лучше подходила к настроению собравшихся и солнеч-
ной погоде за окном. А вот Аня Пеплова выбрала стихотворение 
«Я научилась просто мудро жить» Анны Ахматовой. Алёна 
Ковтун в дуэте с Игорем Соловьёвым динамично исполнили 
песню «Веришь мне или нет?». Ещё одна ученица, Таня Носова, 
порадовала зрителей русским народным танцем «Калинка». 
И, наконец, завершила программу лиричная песня о первой 
школьной любви «Вот какая беда», исполненная Романом 
Андреевым и Юлей Стёпкиной.

В чём секрет этих детей? Они не ограничивают себя в этой 
жизни и, кажется, пробовали всё: петь и танцевать, рисовать и 
плести, читать стихи и играть на музыкальных инструментах. 
Но главное – эти ребята искренние и простые, не помнят зла 
и готовы открыться этому миру, если и мы сделаем шаг на-
встречу им. 

– Когда Юля училась в школе, одноклассники дразнили её, 
обижали, – делится своими наблюдениями младшая сестра 
Юли Стёпкиной, Ксюша. – Здесь такой проблемы нет. Все 
дружные, готовы всегда прийти на помощь. Юля очень рас-
крылась за это время, обрела полезные навыки, обрела себя.

Этим отчётным концертом подведён итог ещё одному году, 
проведённому в кругу друзей в «Реальной школе». И ребята 
с ограниченными возможностями здоровью не только проде-
монстрировали все свои таланты. Они показали нам, как это 
просто и важно – обрести себя…

Каникулы – для работы
Ярмарка вакансий учебных рабочих мест  
для подростков «Трудовое лето» прошла  
в Острогожском районе. 

Анастасия ВОРОНИНА 

Провели её сотрудники Центра занятости населения Остро-
гожского района, чтобы помочь трудоустроиться школьникам 
в возрасте от 14 до 18 лет. Ярмарку посетили 43 подростка. 
Определиться с местом работы в период летних каникул 
смогли 25 человек. По словам секретаря районной комиссии 
по делам несовершеннолетних и защите их прав Жанны По-
лежаевой, ребята получили интересующую их информацию об 
имеющихся вариантах временного трудоустройства, а также 
ознакомились с видами и режимом работ, порядком предо-
ставления необходимых документов в органы опеки, в Центр 
занятости и работодателю. 

Национальный конгресс по недвижимости 
зарекомендовал себя как серьёзная 

дискуссионная площадка, где обсуждаются 
наиболее острые проблемы недвижимости. 

Крупнейшее ежегодное событие для 
профессионалов рынка собрало делегатов из 50 
регионов России и стран ближнего зарубежья: 
Беларуси, Казахстана, Украины. В течение пяти дней 
— с 7 по 11 июня – проходили десятки конференций, 
семинаров, тематических секций, мастер-классов 
по технике продаж, «круглых столов», в ходе которых 
обсуждались стоящие перед отраслью проблемы, 
тенденции на рынке недвижимости, а также новые 
эффективные технологии работы. Участники 
Национального конгресса делились опытом 
управления риэлторской компанией в период 
экономического спада. Побывали в бизнес-турах 
в офисах, на объектах и строительных площадках 
риэлторских и девелоперских компаний.

Каменка – пожалуй, один  
из немногих райцентров 
Воронежской области, 
где инициативы мест-
ного населения, офор-
мившиеся позже в ТОСы 
(товарищества обще-
ственного самоуправле-
ния), вырастали из так 
называемых народных 
строек. И одним из пер-
вых таких проектов стал 
мемориал «Дорога на 
крови» – поклон камен-
цев тысячам советских 
военнопленных, строив-
шим железную дорогу 
«Берлинку» – был возве-
дён и открыт при въезде 
в посёлок ещё в январе 
2013 года. 

Николай КАРДАШОВ
Каменский район

Средства на мемориал тог-
да собирали, что называется, 
с миру по зёрнышку. У не-
богатого бюджета Каменки 
не было возможности под-
держать стройку финансами. 
И тогда инициаторы проекта 
Анатолий Кателкин, Анато-
лий Смолиговец, Фёдор Во-
робьёв, Николай Кулинченко, 
Леонид Серёгин, Евгений 
Штукин, Владимир Климов 
и острогожский учитель-
краевед Виктор Стрелкин 
обратились за помощью к зем-
лякам. К благородному делу 
подключились подвижники 
из местных жителей, казаки 
во главе с Сергеем Ершовым, 
ветераны-общественники. 
Возводили поклонную стену 
и колокольную арку братья 
Климовы. Железнодорожные 
элементы мемориальной ком-
позиции – рельсы, вагонетку, 
вагонные колёса – отыскал 
и доставил в Каменку заме-
ститель начальника ЮВЖД 
Сергей Пискунов. Цветочные 
клумбы высадили коммуналь-
щики, а мемориальную плиту 
изготовили острогожские 
рабочие. Вот так методом на-
родной стройки и воздвигли в 
Каменке памятник пленённым 

солдатам – узникам фашист-
ских концлагерей.

Вторым памятником, возве-
денным стараниями земляков 
в скверике на пересечении 
улиц Пролетарская и Полевая, 
стала скульптурная группа 
«Счастливая семья». Первую 
регистрацию молодожёнов 
у скульптурной композиции 
глава администрации Каменки 
Евгений Смолиговец торже-
ственно провёл летом 2015-го. 
Теперь чествования молодых 
супружеских пар проводятся 
здесь постоянно и принародно. 
Вот так эти две инициативы 
каменцев стали работать на 
воспитание гражданской ак-
тивности, чувства патриотизма 
и укрепление семьи.

В нынешнем году из 23 
поданных заявок финансо-
вую поддержку областно-
го правительства получили 
восемь  народных инициа-
тив. В Татаринском сельском 
поселении общественники 
реконструируют уличное 
освещение и благоустроят 
сельское кладбище. Жители 
Евдаково обустроят здешний 
родник и территорию вокруг 

«Стены Славы», посвящённой 
землякам-фронтовикам. В 
Трехстенках намерены рестав-
рировать памятник воинам-
односельчанам. В самой Ка-
менке на улице Есенина жи-
тели микрорайона построят 
многофункциональную спор-
тивную площадку, а в центре 
поселка установят памятник 
«Дети войны». 

А вот хуторяне из Ситнико-
во свою инициативу направили 
на сохранение исторического 
наследия, доставшегося им 
от пушкинской поры – они 
продолжат благоустройство 
«пушкинского колодца», из 
которого, по преданию, пил 
воду и поил тройку почтовых 
лошадей великий русский поэт 
во время своего путешествия в 
Арзрум весной 1829 года.

Предыстория двух послед-
них проектов каменцев тоже 
любопытна и поучительна. 
И началась она до массового 
старта воронежских ТОСов. 
Памятник «Дети войны» за-
мышлялся людьми этого по-
коления ещё лет пять назад. 
Скульптурную композицию 
изваял Виктор Шептухин из 

Ровеньков, что на Белгород-
чине. Но установить памятник 
так и не удавалось – на его 
монтаж и благоустройство 
не хватало средств. Прежние 
руководители районной адми-
нистрации к этому народному 
проекту относились с откро-
венной прохладцей. На прось-
бу поддержать патриотическое 
начинание земляков чиновни-
ки досадливо отвечали: «А чем 
мы поможем: автокран им, что 
ли, найти?». Возглавивший 
осенью прошлого года адми-
нистрацию Каменского района 
Анатолий Кателкин подошёл к 
проблеме с пониманием: он 
убедил инициаторов проекта 
объединиться в ТОСы и таким 
образом завершить затянув-
шееся строительство. Внёс 
он свою административную 
лепту не только автокраном, 
но изыскал и необходимые 
для стройки материалы. Сто 
шестьдесят тысяч рублей по-
жертвовали тосовцам жители 
посёлка и района и местные 
предприниматели. А теперь 
к ним добавились и средства 
от областного правительства. 
К сентябрю, а то и раньше, с 

реализацией этого проекта 
каменцами появится в Во-
ронежской области первый 
и, пожалуй, единственный 
памятник людям поколения, 
которое несытым детством 
своим вытаскивало страну из 
послевоенной разрухи.

Есть своя биография и у 
«пушкинского колодца», кото-
рый жители хутора Ситниково 
не без основания считают куль-
турным достоянием и бережно 
обихаживают. По утверждению 
местного краеведа Фёдора Во-
робьёва, и сам хуторок на-
зывался когда-то Пушкино. А 
родник имени великого рус-
ского поэта общественники 
привели в порядок ещё в 2014 
году и торжественно открыли 
его летом следующего года. 
Тогда хуторской мастер-умелец 
Владимир Лукин «одел» коло-
дец в добротный деревянный 
сруб в старорусском стиле, с 
воротом и двускатной тесовой 
крышей. Работники сельской 
администрации и местные жи-
тели облагородили территорию 
вокруг колодца, расчистили 
её и оградили ажурным за-
борчиком. И родник-колодец 
стал работать на сохранение 
исторической памяти, радушно 
приняв гостей на первые Пуш-
кинские чтения.

– В нынешнем году, благо-
даря гранту, мы снабдим наш 
колодец водостоками, чтобы 
водица в нём не застаивалась, 
– делится планами председа-
тель ТОСа «Пушкинский» 
Александр Олемской. – Соору-
дим рядом и уютную беседку 
с дорожкой к ней из тротуар-
ной плитки. Постараемся всё 
сделать достойно – для себя 
же и людей память о поэте со-
храняем.

В перспективе планирует-
ся и дорогу к самому хутору 
обновить. Чтобы туристы 
и краеведы могли  беспро-
блемно приехать к поэти-
ческому колодцу. Вот такие 
они, каменские начинания, 
которые помогут кому-то из 
сомневающихся в своих силах 
реализовать задумки с по-
мощью инициатив народных 
товариществ.    

По дорожке к «пушкинскому колодцу»
Местное самоуправление | Восемь ТОСов Каменского района  
получили областную финансовую поддержку своим начинаниям

Участников состязаний приветствовал депутат Государственной Думы РФ Андрей Марков.
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У мемориала «Дорога на крови».

Крепкие корни 
патриотизма
Презентация сборника богучарского краеведа 
Евгения Романова «Памятная книжка Богучара» 
состоялась в Доме культуры ветеранов.

Алексей КОВАЛЁВ,
г.Богучар

В нем собраны краеведческие изыскания о памятных и ма-
лоизвестных событиях, происходивших на богучарской земле, 
о знатных земляках, родившихся в этих краях. Особую цен-
ность, на мой взгляд, представляют очерки об истории хуторов 
Богучарского района, историке революционного движения 
Василии Яковлеве , этнографе Григории Ткачеве, художнике-
передвижнике Сергее Иванове. Евгений Романов подробно 
рассказывает и о своей встрече с родственниками Антона 
Павловича Чехова в Ольховатке. А ещё в книге опубликованы 
списки репрессированных и погибших в трех войнах.

– В краеведческой работе мною движут два чувства. Во-
первых, гордость за свою малую родину, давшую столько яр-
ких, светлых, глубоких талантов, а во-вторых – обида за то, что 
многие из них незаслуженно забыты. Своими книгами я хочу 
сказать землякам: «Люди, оглянитесь вокруг: каждая улица, 
каждое село и самый маленький хутор – это неисчерпаемый 
кладезь захватывающих событий и имен, о которых мы обяза-
ны знать и помнить»,– особо отметил Евгений Романов.

Участники презентации высоко оценили новую книгу 
земляка-краеведа.

– Книги Евгения Романова наполняют конкретным со-
держанием памятные события и имена, и тем самым у патрио-
тизма появляются крепкие корни. Я, например, теперь совсем 
по-другому смотрю на установленный в городском парке 
памятный камень в честь Андрея Платонова, когда узнал из 
«Памятной книжки Богучара» о том, что будущий знамени-
тый писатель занимался мелиорацией, бил колодцы в нашем 
районе, – сказал житель Богучара Иван Крайнюченко.

Евгений Романов представил свою новую книгу.

Приложились  
к ковчегу 
В завершение 
паломнической 
поездки по монастырям 
Новгородской епархии 
епископ Борисоглебский 
и Бутурлиновский 
Сергий, благочинные 
церковных округов, 
клирики Борисоглебской 
епархии и миряне 
посетили в Москве храм 
Христа Спасителя.

В кафедральном соборе 
духовенство и миряне прило-
жились к ковчегу с частицей 
честных мощей святителя 
и чудотворца Николая, ар-
хиепископа Мир Ликий-
ских, доставленных из Бари 
в Москву, информирует сайт 
Борисоглебской епархии.

Заповедные 
уроки  
в академии 
В Год экологии 
 и 100-летия заповедной 
системы России 
сотрудники отдела 
экологического 
просвещения 
Воронежского 
заповедника проводят 
заповедные уроки не 
только в детских садах 
и школах, но и в высших 
учебных заведениях, в 
том числе и военных. 

Так, ведущий специалист 
бобрового питомника, кан-
дидат биологических наук 
Владимир Лавров на посто-
янной основе рассказывает 
курсантам первого курса 
Военно-воздушной академии 
имени Н.Е. Жуковского и 
Ю.А.Гагарина об истории 
создания особо охраняемых 
территорий России, их со-
временном состоянии, ста-
тусе и режиме охраны. 

В рамках дисциплины 
«Экология» на групповых 
занятиях и семинарах кур-
санты уже прослушали семь 
лекций, сделали десять до-
кладов. Такие лекции и се-
минары будут продолжены 
и в следующем учебном году, 
сообщает сайт zapovednik-
vrn.ru.

Анатолий Круглов.
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Анна ШАлАгинА,
музыковед

На фоне музыкальных программ 
Платоновского фестиваля, явно 

стремящегося к расширению их эсте-
тических и хронологических рамок, 
которые, заметим, раздвигаются чаще 
вверх, к современным веяниям – этот 
концерт перевел заданный курс на 
твердые рельсы русской классики. 
Конечно, программа концерта не была 

«классической» по меркам стилевых 
определений – звучала музыка ХХ 
века, но это были Шостакович и 
Стравинский. Композиторы, чье но-
ваторство когда-то тоже пробивало 
верхнюю планку всяких рамок, но 
давно признанные классиками во 
всем мире. 

Первое отделение было отдано 
Дмитрию Шостаковичу. Звучали его 
три части сюиты из музыки к кино-
фильму «Пять дней – пять ночей» и 

Первый концерт для виолончели с 
оркестром. Оба сочинения написаны 
уже после известного излома 1953 
года и практически одновременно – в 
1960-м и 1959-м. Трагизм и противо-
речия того времени читаются в этой 
музыке, отправляя слушателей к со-
бытиям, связанным с войной (фильм 
– о спасении Дрезденской галереи 
русскими солдатами) и эпохой вели-
ких преобразований. Столь далекие, 
казалось бы, жанры, в концерте они 

создали единую линию, находясь 
по глубине мысли и напряженности 
драматургии рядом с симфониями 
Шостаковича. И здесь все ресурсы 
оркестра и солиста были направлены 
на прочтение самобытной автор-
ской музыкальной речи, которая в 
этом прочтении звучала пафосно и 
по-философски глубоко. Оркестр 
выдавал океан эмоций, но дирижер 
удерживал их в узде объективной 
формы. Жизненно-энергетический 
ток концерту сообщал солист. 

И совсем другие «тексты» зазву-
чали во втором отделении. Во всем 
своем блеске предстала «Весна свя-
щенная» Игоря Стравинского, пере-
ливаясь удивительными красками 
архаичного фольклора и ритмических 
безумств. Мощные оркестровые звуч-
ности обретали у Федосеева матовый 
собранный тон, позволявший дири-
жеру предельно точно выстраивать 
архитектонику целого, не упуская ни 
одной детали.

Такое соседство двух великих имен 
в программе, нацеленной на русскую 
классику, можно воспринимать как 
вполне естественное решение. Но все 
истории в мире похожи. И однажды 
Шостакович как будто предвосхитил 
возможность этого условного союза, 
остро ощутив объединяющую силу 
русской культуры. О композиторе, 
почти всю жизнь свою прожившем 
вне России, он сказал: «...Стравин-
ский — истинно русский компо-
зитор... Русский дух неистребим в 
сердце этого, настоящего подлинно 
большого, многогранного таланта, 
рожденного землей русской и кровно 
с ней связанного». 

Среди избранных из огромного 
числа русских композиторов в этом 
концерте оказались также Чайков-
ский и Свиридов, музыку которых 
дирижер боготворит и, по его при-
знанию, исполняет особенно часто. 

Блистательно на бис были исполнены 
испанский танец из «Лебединого озе-
ра» и Вальс из музыки к кинофильму 
«Метель».

Обращение к русской музыкаль-
ной классике стало основой боль-
шого проекта – концертного турне 
по городам России. Музыканты 
готовились выступить с концертами, 
помимо Воронежа, еще в Липецке, 
Калининграде, а также в Ереване. 
Кстати, это турне – и особое озна-
менование 85-летнего юбилея про-
славленного дирижера, который к 
тому же отмечает в этом году ше-
стидесятилетие своей творческой 
деятельности.

О состоянии российской куль-
туры и о том, как вернуть ей ее 
высокий статус, шла речь на пресс-
конференции, которая состоялась 
незадолго до концерта. На встрече с 
журналистами Владимир Федосеев и 
музыковед Ольга Доброхотова рас-
сказывали о своих впечатлениях от 
знакомства с нашим городом, его 
музеями, выставками. Вспомнили 
и о Марии Мордасовой и особой 
природе воронежской песни, в кото-
рой есть и грусть, и лирика, но нет 
надрыва. Все поднимается изнутри 
России, там ее духовность, не раз 
повторяли гости. Рассказывая о 
своих поездках по разным городам 
и странам, все время возвращались 
к теме русской культуры. Говоря о 
Японии, называли Чайковского как 
наиболее любимого японской публи-
кой. Говоря об Англии – снова воз-
вращались в Россию, куда перенесли 
понравившуюся им идею англичан 
приглашать на открытые репетиции 
оркестра детей, школьников. Много 
размышляли о том, как нужно вос-
питывать молодых музыкантов. 

– Музыка имеет право вмеши-
ваться в души людей, – утверждал 
маэстро. 

людмила РОМАнОВА

Представлены эскизы деко-
раций и костюмов, афиши 

спектаклей и несколько макетов 
множества художников, рабо-
тавших с Всеволодом Мейер-
хольдом на протяжении всей его 
творческой жизни, вместившей 
несколько периодов. А начина-
ется всё со спектаклей студии 
на Поварской – периода увлече-
ния символизмом – постановки 
«Смерть Тентажиля» Метерлин-
ка и «Шлюк и Яу» Гауптмана. На 
эскизе – знаменитые баскетные 
корзинки Н.Ульянова, в кото-
рых сидели дамы в роскошных 
кринолинах. 

В этих первых опытах – на-
чало идеи Мейерхольда о связи 
режиссерского решения с про-
странственным, которая найдет 
дальнейшее развитие уже в театре 
В.Ф.Комиссаржевской, где за год 
работы режиссёр поставит 16 
спектаклей. Здесь его художни-
ки – С.Судейкин и Н.Сапунов. В 
спектакле «Гедда Габлер» Ибсена 
эстетический идеал героини был 
выражен именно сценографи-
чески: роскошный белый рояль, 
голубой ковер во всю сцену, 
диван, на котором – белый мех 
и вся сцена как бы заключена в 
кружевную рамку. А знаменитый 
«Балаганчик» Блока! Принцип 
«театра в театре», синее окно с 
косой луной, в котором появля-
лась Коломбина уже с настоящей 
косой, символизируя Смерть. Со-
брание мистиков, которые вдруг 
исчезали, оставив картонные 
одежды с пустыми прорезями 

для голов и рук – все необычно, 
все впервые!

Дальше начинается удиви-
тельно богатый период так назы-
ваемого «театрального традицио-
нализма» – сотрудничество с ху-
дожником А.Головиным. Именно 
с ним были созданы «Дон Жуан» 
Мольера, «Гроза» Островского 
и самый знаменитый предрево-
люционный спектакль Мейер-
хольда – «Маскарад» Лермон-
това – самый дорогой в истории 
российского театра, получивший 
название «закат империи», ибо 
премьера его была сыграна в день 
Февральской революции. Об 
этом периоде куратор выставки 
Наталья Макерова, заведующая 

музеем-квартирой Вс.Эм.Мей-
ерхольда, прочла очень содержа-
тельную лекцию.

Все, кто знает о его трагиче-
ской судьбе, наверное, не раз 
задавались вопросом: как мог он, 
самый знаменитый режиссёр, 
работающий столь успешно в 
императорском театре, как мог 
он добровольно (!) перейти на 
сторону большевиков, когда все 
его именитые собратья доволь-
но долго колебались? Ответ, 
думается, таков: он считал, что 
социальная революция поможет 
ему совершить революцию в 
искусстве. Может, был и какой-
то элемент игры: сменить фрак 
на кожаную куртку и фуражку 

со звездой – элемент эпатажа, 
здесь, конечно, присутствовал. 
Как же меняется стиль его по-
слереволюционных спектаклей! 
Плоскости, круги, кубы – эскизы 
В.Дмитриева к «Зорям» Верхарна 
и В.Храковского, А.Лавинского, 
В.Киселева к «Мистерии-буфф» 
Маяковского. Это ошеломля-
юще отличается от роскоши 
А.Головина. А конструктивист-
ская установка Л.Поповой к 
«Великодушному рогоносцу» 
Кроммелинка, напоминающая 
какую-то фантастическую маши-
ну! Как выражено во всем этом 
Время!

Лестницы – элемент почти 
всех его декоративных устано-
вок советского периода. «Лес» 
Островского, «Список благодея-
ний» Олеши, «Ревизор» Гоголя 
– да почти во всех спектаклях, 
включая последний – «Даму с 
камелиями» Дюма, где вдруг 
проступила прежняя любовь к 
красоте декораций и костюмов.

Очень интересно его со-
трудничество с Кукрыниксами 
и А.Родченко над спектаклем 
«Клоп» Маяковского. Эскиз 
костюма главного персонажа 
так и кажется портретом Игоря 
Ильинского – исполнителя роли 
Присыпкина.

Нет возможности перечис-
лить все великолепие выставки, 
организованной сотрудника-
ми Государственного централь-
ного театрального музея им. 
А.Бахрушина, плодотворно со-
трудничающего с Платоновским 
фестивалем.

Лучше увидеть всё самим.
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Крупный формат музыкальной программы Платоновского фестиваля был представлен концертом Большого  
симфонического оркестра имени П.И.Чайковского под управлением народного артиста СССР, художественного руководителя  
и главного дирижёра Владимира Федосеева. Солистом выступил лауреат международных конкурсов Борис Андрианов 

На сцене – всемирно признанный Большой симфонический оркестр им.П.И.Чайковского. 

 8 июня 
В театре оперы и балета выступил знаменитый Ни-

дерландский театр танца. В вечере одноактных балетов 
приняла участие его молодая труппа – NDT 2.

Казанский ТЮЗ показал спектакль «Из глубины…», 
вдохновлённый творениями Ван Гога. Письма худож-
ника переложены на музыку, его полотна – на язык 
пластики и медитативный танец Буто.

 9 июня 
В Камерном театре стартовали Дни белорусской 

драматургии. Воронежцы увидели шекспировскую 
«Зимнюю сказку» британского театра «Чик бай 
Джаул». Накануне на фестиваль приехали создатели 
спектакля – постановщик Деклан Доннеллан и худож-
ник Ник Ормерод. «В Воронеже пройдут последние 
представления «Зимней сказки», – рассказал режис-
сёр. – Постановка, которую видели по всему миру, 
будет похоронена здесь».

 10 июня 
На Советской площади открылась книжная яр-

марка. Около 150 издательств привезли в Воронеж 
современную и классическую прозу и поэзию, литера-
туру по философии, альбомы по искусству, мемуары, 
биографии, уникальные книги для детей. 

В арт-центре «Коммуна» состоялась творческая 
встреча с писателем Петром Алешковским. 

На сцене у озера в меловом карьере Белый Колодец 
в третий раз прошёл однодневный фестиваль акту-
ального фолка. Выступили четыре коллектива: дуэт 
ARVVAS (Норвегия), группа виртуозно играющей на 
коре Соны Джобартэ (Гамбия), Hjaltalin (Исландия), 
Майя Бару (Япония – Франция). 

 11 июня 
На Советской площади прошла эстафета-чтение по-

вести Андрея Платонова «Впрок». В числе участников 
– лауреат Платоновской премии 2017 года, писатель 
Алексей Иванов. Церемония его награждения состоя-
лась в кинотеатре «Спартак». 

 12 июня 
Вечером, после заката, состоялся ставший тради-

ционным театральный парад «Летние огни». В нём 
участвовали ходулисты, мимы, танцовщики, музы-
канты, представившие приехавшие на фестиваль 
уличные театры. 

Виталий ЧерникоВ. 

хрОНиКА фестивАля
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Богатство возможностей
В дни фестиваля в Выставочном зале на улице Кирова работает удивительная выставка  
«Мейерхольд и художники: пространство игры»

Выставку открыли худрук Платоновфеста Михаил Бычков  
и искусствовед Наталья Макерова.

Утруждая себя
На первый взгляд ученик 11 «а» класса 
Митрофановской школы Кантемировского 
района Максим Тощенко мало чем отличается 
от большинства своих сверстников. Уроки, 
спортплощадка, прогулки с друзьями. Но стоит 
только познакомиться с ним поближе...

Тамара гАШиМОВА
Кантемировский район

В эти дни Максим, как и 600 тысяч его сверстников по 
всей стране, сдаёт выпускные экзамены. Но в отличие от 
подавляющего большинства выпускников готовился к 
ним самостоятельно, без репетиторов. 

– Хватает школьных занятий с учителями и собствен-
ных знаний, – уверяет паренек.

Дальше – больше. Максим не играет в компьютерные 
игры. Совсем. Потому как жалко тратить время на бес-
полезное занятие.

– Мне не интересно жить, не утруждая себя ничем, 
– признаётся Максим. – Для меня важно много знать и 
уметь, и быть полезным людям. Главное же на сегодня – 
сдать хорошо экзамены, поступить в военный вуз, а потом 
окончить его на «отлично».

Быть отличником Мак-
симу не привыкать. Все 
11 школьных лет – одни 
пятёрки. Такие же результа-
ты и в ашихара-карате, ко-
торым он увлёкся три года 
назад. Именно тогда в их 
посёлке открыли секцию по 
этому виду спорта. До того 
времени играл в футбол, 
волейбол, увлекался бегом, 
силовыми видами спорта – 
турники, брусья, гантели, 
гири. После многочасовых 
тренировок в спортзале 
продолжал самостоятельно 
заниматься дома. И ре-
зультат не заставил себя 
долго ждать: за два года в 
первенстве Федерации сти-
левого карате Черноземья 
(Ашихара-карате) с «брон-
зы» дошел до «золота».

– Максим ещё и активный участник всех школьных и 
районных мероприятий, – рассказывает преподаватель 
русского языка и литературы, заместитель директора по 
учебно-воспитательной работе Митрофановской средней 
школы Татьяна Мишутина. – Он победитель всероссий-
ского конкурса творческих работ «Гренадёры, вперёд!», 
зонального и областного этапов военно-спортивной игры 
«Победа» по силовой подготовке. А возглавляемый им 
военно-спортивный клуб «Мы – россияне» занял в этой 
игре третье место. Второе – в зональном этапе интеллек-
туальной игры «Что? Где? Когда?». Но самое главное 
его достижение – «бронза» Всероссийской предметной 
олимпиады школьников по математике и литературе. 

Классный руководитель 11«а», учитель химии Ольга 
Зябкина говорит о своём ученике как о целеустремленном, 
уравновешенном, трудолюбивом, дисциплинированном, 
волевом и общительном. Оказалось, что Максим на протя-
жении нескольких лет вместе с одноклассниками работал 
в летнем трудовом лагере. Ребята приводили в порядок 
школьный участок, высаживали деревья и цветы.

– Любое начатое дело он доводит до конца, это редкое 
качество в наше время, и не только для подростков, – до-
бавляет Ольга Алексеевна. – Разумеется, его успехи не 
могли остаться не замеченными. Несколько лет Максим 
является стипендиатом Кантемировской районной ад-
министрации. К слову, в «День дублера» он исполнял 
функции руководителя отдела образования. 

Пока общалась с педагогами, Максим успел побывать 
на консультации по математике. 

– Математика и физика – мои самые любимые пред-
меты, надеюсь, что покажу хорошие знания на экзаменах, 
– говорит выпускник.

– Как ты всё успеваешь? Ведь медали и пятёрки просто 
так не даются. Неужели никогда не хотелось забросить 
учебники в дальний угол, пропустить тренировки? – задаю 
провокационный вопрос.

– Часто времени действительно не хватает, – при-
знаётся паренёк. – Но я всё равно стараюсь всё успеть. 
Есть четкий план, по которому я живу. Просто бесцельно 
лежать на диване – это не по мне. Помимо учёбы и спорта, 
надо помочь родителям управиться с хозяйством. Семья у 
нас не маленькая: старшая сестра учится в Воронежском 
аграрном университете, младшая – в детский сад ходит. 
Да я не один такой, класс наш очень крепкий. 

Максим Тощенко.
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Сергей ДОРОхОВ 

На встрече с воронежцами 
автор презентовал свои 

романы: «Арлекин», «Рыба», а 
также «Крепость», за который 
писатель был удостоен пре-
стижной литературной премии 
«Русский Букер» в 2016 году. 

Пётр Алешковский начал 
с того, что поделился с со-
беседниками своим мнением 
о творчестве нашего велико-
го земляка, писателя Андрея 
Платонова: 

– Платонов создал своё со-
вершенно уникальное видение 
мира, и, вопреки мнению мно-
гих, он не писал так называе-
мую антисоветчину. Напротив, 
этот писатель дышал одним 
воздухом с народом, он как ни-

кто знал, чем живёт этот народ. 
Он тонко чувствовал и пони-
мал время, в котором творил, а 
ведь это – многое значит.

Затем Алешковский об-
судил творчество современ-
ных авторов, работающих над 
историческими жанрами. По 
словам писателя, его очень 
тревожит то, что некоторые 
«творцы» пытаются выдать за 
историю не что иное, как от-
кровенную фантастику, сказки 
и вымысел. 

– Нельзя пытаться пере-
писать историю, ведь позже 
это всё обязательно приведёт 
к «кошкиным-мышкиным сле-
зам», – отметил писатель. – Не 
бывает законов истории, есть 
только законы ситуации, по 
которым жили и живут многие 

политики. Историю необхо-
димо принимать такой, какая 
она есть. 

Пётр Алешковский при-
знался, что пишет очень мед-
ленно, так как стремится к 
тому, чтобы каждая его строчка 
была понятна читателю, а не 
веяла недосказанностью или 
двухсмыслием. 

Роман «Рыба» – это история 
русской девушки по имени 
Вера, бежавшей в безумные 
90-е в Россию из Таджикиста-
на, где националисты устроили 
откровенную резню. В Москве 
она также не может найти 
приюта для своей души и вы-
нуждена работать сиделкой в 
одной из столичных больниц. 
Именно там девушка и обнару-
живает у себя необыкновенный 

дар своими руками исцелять 
больных людей…

– Литература – это способ-
ность выдумывать что угодно, 
– внезапно прервал рассказ 
о Вере Пётр Алешковский. – 
Этим литература и прекрасна: 
ей не ведомы границы, как и 
нашему с вами миру!

А рассказывая собеседникам 
о своём мемуарном «Седьмом 
чемоданчике», писатель резю-
мировал:

– Мемуары – это очень 
фальшивый жанр. Я веду вас, 
моих читателей, лишь до того 
места, до которого сам поже-
лаю. А затем я вас там же вне-
запно и брошу. Ведь делиться 
с каждым своим сокровенным 
ни я, ни один другой писатель 
не захочет никогда…

«Мемуары – очень фальшивый жанр»
В воронежском арт-центре «Коммуна» состоялась творческая встреча с писателем Петром Алешковским

Литератор, писатель, историк и радиоведущий Пётр Алешковский  
на творческой встрече с воронежцами.
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В «золотой» середине
В шестом ежегодном рейтинге сотни лучших российских  
вузов агентства RAEX (Эксперт РА) Воронежский 
государственный университет, сдав три позиции, занял 
45-е место, а  Воронежский государственный медицинский 
университет имени Н.Н.Бурденко Министерства 
здравоохранения РФ, опустившись на четыре «ступеньки», 
расположился на 53-м месте.

Рейтинг вузов RAEX (Эксперт РА) оценивает качество 
образования в вузах (вес 50 процентов), востребованность 
выпускников работодателями (вес 30 процентов) и научно-
исследовательскую деятельность (вес 20 процентов). При 
подготовке нынешнего рейтинга использовались статистиче-
ские показатели, а также результаты опросов среди 30 тысяч 
респондентов: работодателей, представителей академических 
и научных кругов, студентов и выпускников. 

Тройка же лидеров рейтинга в нынешнем году не претерпела 
изменений по сравнению с прошлым годом: первое место занял 
МГУ им. М. В. Ломоносова, призерами также стали МФТИ и 
НИЯУ МИФИ, информирует «Российская газета».

Прокомментировал рейтинг ректор ВГУ Дмитрий Ендо-
вицкий: 

– Совсем недавно были также опубликованы результаты 
Национального рейтинга университетов, подготовленного 
ИА «Интерфакс». Эти два рейтинга абсолютно равнозначны, 
– рассказал ректор. – Если по методологии Национального 
рейтинга по версии Интерфакса мы поднялись на три по-
зиции, то по методологии Эксперт РА – опустились на три 
места. Какая методология более верная – сложно сказать, это 
разные инструменты оценивания вузов. 

По словам Дмитрия Александровича, объективно не учи-
тывается трудоустройство выпускников ВГУ в сфере малого 
и среднего бизнеса, а также на крупных предприятиях ОПК, 
которые не имеют права участвовать в различного рода ан-
кетировании. 

А в пресс-службе Воронежского государственного меди-
цинского университета имени Н.Н.Бурденко нам сообщили, 
что смещение в таблице лучших вузов России на несколько 
позиций ещё ни о чём не говорит. Так, в рейтинге медицинских 
высших учебных заведений страны Воронежский государ-
ственный медицинский университет имени Н.Н.Бурденко 
уверенно занимает пятую позицию, уступая лишь московским 
вузам. 

Анатолий крУГЛоВ, Сергей ДороХоВ. 
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ПриГлаШение
Компания «КУН ВОСТОК» имеет честь пригласить  

представителей сельскохозяйственных предприятий  
на наш день поля:
15 июня 2017 года

Воронежская область, рамонский район,
с.Глушицы, поля агрофирмы «Заречное».

«денЬ ПолЯ Кун: растениеводство».

В программе мероприятия – ноу-хау KUHN: наша техника в статике и работе. На вопросы от-
вечают специалисты российского представительства компании и представители европейских 
заводов KUHN.

Впервые в россии будет представлен новый посевной комплекс минимального цикла почвопод-
готовки KUHN ESPRO RC с возможностью посева зерновых культур с одновременным внесением 
удобрений.

Хит программы – полная линейка плугов KUHN в работе, от навесных до 12-корпусных!

Также в работе мы представим технику KUHN для подготовки почвы, посева зерновых и пропаш-
ных культур, защиты растений.

Не останется без внимания и 50-летие дисковых косилок KUHN: показ кормозаготовительной 
техники KUHN в статике. Конкурсы и лотерея ждут всех гостей.

регистрация начнется в 9 часов, торжественное открытие дня поля – в 10 часов, сразу после чего 
мы приглашаем вас на пресс-конференцию. Приезжайте, нам есть что рассказать!

Мероприятие организовано при поддержке правительства Воронежской области и агрофирмы 
«Заречное».

ГенералЬныЙ Партнер днЯ ПолЯ KUHN ооо «ВоронеЖКомПлеКт».

Ваши контакты на поле:
менеджер по маркетингу «Кун ВоСтоК» мария михалина, тел. +7 (915) 110 91 86.
начальник отдела маркетинга «Воронежкомплект» фурсов Петр максимович,
тел. +7 (900) 301 46 67.

«В поисках истинного Я» 
– так называется коме-
дия Джона Тобиаса. Пер-
вый спектакль по его 
пьесе в России зрители 
увидели в постановке 
молодого московского 
режиссёра Аллы Мусихи-
ной. Премьера прошла 
в рамках федерального 
проекта «Театры малых 
городов» по поддержке 
творческой деятель-
ности муниципальных 
театров. 

Валерий чашКин

Субсидия в сумме око-
ло 5 ,6  миллиона рублей 
в ы д е л е н а  т е а т р у  и м е н и 
Н.Г.Чернышевского как на 
новые постановки, так и на 
укрепление материально-
технической базы. Также кол-
лектив получил 615400 ру-
блей из областного бюджета и 
32380 из муниципального. 

Над этим спектаклем ре-
жиссёр работала в тандеме с 
художником-постановщиком 
Владиславом Калужским. 
Декорации борисоглебские 
театралы могли оценить, уже 
оказавшись в фойе. В зритель-

ный зал публика попадала по 
лабиринту, который заканчи-
вался на сцене. 

Когда после показа отшу-
мели крики «Браво!», на сцену 

вышли, чтобы поздравить 
своих коллег, генеральный 
директор Московского театра-
студии режиссер Тимофей 
Спивак, с которым борисо-

глебцы тесно сотрудничают, 
и актёр Воронежского ака-
демического театра драмы 
имени А.В.Кольцова Юрий 
Смышников.
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К истинному «Я» – через лабиринт
Театр | В Борисоглебском драматическом театре имени Н.Г.Чернышевского состоялось 
торжественное закрытие театрального сезона – уже 80-го

Сцена из спектакля «В поисках истинного Я».

ПРОИСшеСТВИе

На 717-м километре авто-
дороги М-4 «Дон» 35-летний 
водитель автобуса «Мерседес-
Бенс» не справился с управле-
нием транспортного средства 

и допустил съезд в кювет. По-
страдали три человека, среди 
них двое несовершеннолетних: 
семилетний мальчик, житель 
Красноярского края, и девя-

тилетняя девочка, жительница 
Костромской области. Все они 
с травмами средней степени 
тяжести доставлены в Богу-
чарскую ЦРБ.

Полиция устанавливает 
обстоятельства происшествия. 
Автобус осуществлял рейс по 
маршруту Москва – Ереван, в 
транспортном средстве нахо-

дились 39 человек. В настоя-
щее время решается вопрос 
о размещении пассажиров 
автобуса в гостинице до при-
бытия следующего и доставки 
к месту назначения, сообщает 
ГУ МВД России по Воронеж-
ской области.

Анатолий КРУГЛОВ.

Пострадали дети
В Верхнемамонском районе полицейские устанав-
ливают обстоятельства ДТП с участием рейсового 
автобуса, в результате которого травмированы три 
человека.

ФУТбОЛьНый КАЛейДОСКОП

В первенстве Воронежской 
области по футболу среди ве-
теранов возрастной категории 
не моложе 35 лет в этом сезоне 
выступят тринадцать команд. 

Это – «КИТ», «Стрела», 
«Салют», «Паркет Сервис», 
«РоссАрм», «Содружество» и 
«Строитель» (все – Воронеж), 
а также «Олимпик» (Новая 
Усмань), «Торпедо» (Рамонь), 
«Металлург» (Семилуки), 
«Атом» (Нововоронеж), «Спар-
так» (Давыдовка, Лискинский 
район) и «Молвест» (Садо-
вое, Аннинский район). После 
четырёх туров без очковых 

потерь идут «Салют», «Олим-
пик», «КИТ» и «Стрела».

А в первенстве области сре-
ди ветеранов в более солидной 
возрастной категории «50+» 
на старт соревнований вышли 
десять коллективов: «Парла-
мент», «Стрела», «Строитель», 
«Балтика», «Буран», «Росс-
Арм», «Аида» и «Металлист» 
(все – Воронеж), «Олимпик» 
(Новая Усмань) и «Ника-
Металлург» (Семилуки). По-
сле трёх туров лидерство захва-
тили «Стрела», «Парламент» и 
«Балтика».

Леонид ХРУЩЁВ.

Воронежцы – в сборной России
Воспитанник воронежско-

го футбола Роман Шишкин 
вошёл в состав сборной Рос-
сии на Кубок конфедераций-
2017. 

Турнир пройдёт в России с 
17 июня по 2 июля. В группе 
«А» соперниками нашей сбор-
ной будут команды Португа-
лии, Новой Зеландии и Мек-
сики. В группе «Б» выступят 
сборные Германии, Австралии, 
Камеруна и Чили. Роман Шиш-
кин, которому в январе испол-
нилось тридцать лет, начинал 
карьеру в юношеском составе 
«Факела». В послужном списке 
крайнего защитника числятся 
всего четыре клуба: московские 
«Спартак» и «Локомотив», 
а также самарские «Крылья 

Советов» и ФК «Краснодар». 
Шишкин заявлен на турнир 
под №3.

Сразу четыре воспитанницы 
воронежского футбола были вы-
званы в состав женской сборной 
России по футболу. Это – Елена 
Давыдова и Татьяна Шейкина 
(обе – «Рязань-ВДВ»), а так-
же Анна Кожникова (ЦСКА 
Москва) и Елена Морозова 
(«Кубаночка» Краснодар). Сбор 
в Раменском стал очередным 
этапом подготовки команды к 
финальному этапу ЕВРО-2017, 
который пройдёт с 16 июля по 6 
августа в Голландии. В ходе сбо-
ра сборная России провела два 
поединка с командой Сербии, 
в которых одержала победы со 
счётом 5:2 и 2:0.

Четверть пути позади
Набирает обороты чемпио-

нат Воронежской области, в 
котором участвуют четырнад-
цать клубов. 

Позади семь туров. В группе 
лидеров постоянно проис-
ходят перемены, и это гово-
рит о том, что болельщиков 
ждут интригующие поединки. 
Пока лучше других участни-
ков турнира выступает квар-
тет команд: новоусманский 
«Олимпик-2», рамонское «Тор-
педо», «Патруль-Стрелица» и 
«ЧернозёмАгромаш». Наверня-
ка горят желанием включиться 
в борьбу за награды футболи-
сты острогожской «Звезды», 
борисоглебского «Кристалла» 

и воронежской «Стрелы», а 
также россошанские клубы 
«Химик» и «Спартак-2». Пока 
эти команды находятся в сере-
дине турнирной таблицы, но 
отрыв от лидеров ещё не кри-
тический. Слабо стартовали 
нововоронежский «Атом-2», 
бобровский «Барс-1», воронеж-
ский «Рубин» и лискинский 
«Локомотив-2», замыкающие 
табель о рангах.

А в Кубке Воронежской об-
ласти по футболу стали извест-
ны полуфиналисты: «Звезда» 
(Острогожск) – «Локомотив» 
(Лиски) и «Олимпик-2» (Но-
вая Усмань) – «ЧернозёмАгро-
маш» (Воронеж).

Чтят память о мастере
На стадионе «Мир футбо-

ла» прошёл третий ежегод-
ный детский турнир памяти 
Александра Дондера (1946 
– 2015). 

В нём приняли участие ко-
манды 2008 г.р. и младше. По-
сле игр группового этапа состо-
ялись финальные поединки, по 
результатам которых в тройку 
призёров вошли «Воронеж-1», 
«Труд-1» и СДЮСШОР-15. 

Тем временем в Рамони со-
стоялся финальный турнир 

первенства МОА «Черноземье» 
среди юношей 2007 г.р. В со-
ревнованиях приняли участие 
шестнадцать лучших команд 
Черноземья. В тройку при-
зёров турнира вошли: ДЮСШ 
№ 4 (Курск), Школа ЦСКА 
имени Слуцкого и «Олимпия» 
(обе – Волгоград). В шаге от 
призового места остановилась 
воронежская СДЮСШОР  
№ 15, уступившая «олимпий-
цам» в матче за третье место 
лишь в серии пенальти. 

Первый трофей разыгран
В открытом чемпионате 

Воронежа по футболу среди 
взрослых команд должны были 
принять участие одиннадцать 
участников.

Однако уже после первого 
тура руководство «Алмаза» вы-
бросило «белый флаг». Борьбу 
продолжат десять команд. Это 
– ФК «Семилуки», «ДСК-
Строитель», «СДЮСШОР-
14-Кристалл», «РоссАрм», 
«Рубин-СДЮСШОР-15», 
«Факел-М-2», «НОД», «СОШ-
73», «РЭУ Плеханова-Полюс» 
и «Патруль-Стрелица-2».

А в преддверии чемпионата 
на стадионе в Придонском 
состоялся матч Суперкуб-
ка, в котором встретились 
«ДСК-Строитель» и «Росс- 
Арм». Фаворитами считались 
«строители», в составе которых 
выступает немало футболи-
стов, поигравших на профес-
сиональном уровне. Но победу 
в упорном поединке одержал 
интернациональный коллектив 
под руководством опытного 
наставника Валерия Ненен-
ко. Итог матча – 2:1 в пользу 
«РоссАрма».

Ветераны вышли на старт

Турнир памяти А. С. Дондера для многих юных игроков  
становится первой ступенью на пути в большой футбол!
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Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Засиделись на старте
В первенстве МОА «Черноземье» состоялись матчи 

шестого тура, а это значит, что уже первый круг миновал 
экватор. С сожалением стоит отметить, что пока пред-
ставители Воронежской области выступают неудачно.

Нововоронежский «Атом» опять потерял очки, на сей 
раз в домашнем противостоянии с ФК «Елец». Подопечные 
Владимира Зинича больше владели инициативой, создали 
массу голевых моментов, но забить гол в ворота соперника 
смогли лишь однажды. Игра завершилась со счётом 1:1. Про-
шлогодний триумфатор «Черноземья» набрал восемь очков и 
располагается на шестом месте. Пока это лучший показатель 
среди всех пяти представителей Воронежской области. 

Россошанцы и новоусманцы подошли к очному поедин-
ку с нулями в графе побед. К разочарованию россошанских 
болельщиков, «спартаковцы» на своём поле потерпели 
очередное, шестое по счёту, поражение, на сей раз с ре-
зультатом 1:3. «Олимпик» поздравим с первой победой в 
первенстве, а «Спартаку» нужно что-то менять!

Лискинские «железнодорожники» на своём поле разо-
шлись миром с коллективом «ОрёлГУ», который в этом 
сезоне стал флагманом орловского футбола. Несмотря 
на обилие опасных моментов, лискинские болельщики 
забитых голов так и не увидели – 0:0.

Дублёры «Факела» в родных стенах не смогли оказать 
достойного сопротивления старооскольским «сталева-
рам». Игра прошла с большим преимуществом «Метал-
лурга» и завершилась победой гостей со счётом 6:1. 

Молодым есть с кого брать пример 
В подмосковном Ногинске состоялся финальный тур-

нир ЦФО первенства Межрегиональной любительской 
баскетбольной лиги. 
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Лидер воронежского «Сибура» Эдвардас Ветренка (№30) 
признан самым ценным игроком турнира МЛБЛ ЦФО.

На групповом этапе воронежский коллектив «Си-
бур» победил БК «Обнинск» – 90:46, «Звезду» (Наро-
Фоминск) – 73:68 и ярославский клуб «Слоны» – 66:64. 
В финале «Сибур» одержал верх над БК «Владимир» с 
результатом 80:62, став лучшей любительской командой 
ЦФО. Теперь воронежцам предстоит участие в суперфи-
нале МЛБЛ, который запланирован на начало осени.

А на площадке спортивно-культурного центра «Согдиа-
на» прошли поединки финального этапа Детской баскет-
больной лиги «Беркут». По его итогам в тройку призёров 
вошли: мытищинская СДЮСШОР, московская школа 
«Тимирязевская» и тольяттинские «Красные Крылья». 
Воронежские воспитанники СДЮСШОР №9 оказались 
на редкость «гостеприимными», пропустив в табели о 
рангах вперёд себя всех соперников.

Победы на ринге
В столице Черноземья состоялось масштабное бок-

сёрское шоу «Fights of the Future». 
В первом тяжёлом весе воронежский боксёр-профес-

сионал Андрей Князев одержал победу над белорусом Юри-
ем Быховцевым. А наш земляк Сергей Шарапов в среднем 
весе оказался сильнее Александра Руднева из Томска.

В Одинцовском районе Московской области прошло 
первенство России по кикбоксингу в дисциплине «фулл-
контакт». В весовой категории до 48 кг победу одержала 
воронежская спортсменка Алёна Степанова.

Калининград стал местом проведения чемпионата 
России по кикбоксингу в разделе «фулл-контакт с лоу-
киком». Наш земляк Сергей Белик завоевал серебряную 
награду в весе до 51 кг.

Вернулись с наградами
В Смоленске прошёл чемпионат России по лёгкой 

атлетике среди лиц с поражением опорно-двигательного 
аппарата среди мужчин и женщин. 

Мастер спорта международного класса Станислав Ка-
шаев завоевал два «золота» в метании диска и толкании 
ядра. Также с двумя медалями высшей пробы вернулся в 
родной город Виктор Кипаренко. Аида Бронская заняла 
второе место в толкании ядра, а Сергей Анисимов стал 
серебряным призёром в метании копья.

Мемориал Просяного: шестой тур
В первенстве по футболу среди команд муниципаль-

ных образований Воронежской области памяти Героя 
Советского Союза И. Е. Просяного состоялись игры 
шестого тура.

Группа «Восток»: «Сокол» (Эртиль) – «Дружба» (Ар-
хангельское) – 0:1, «Феникс» (Елань-Коленовский) – ФК 
«Хава» (Верхняя Хава) – 3:0, «Хопёр» (Новохопёрск) 
– «Вектор» (Панино) – 3:0, ФК «Поворино» – «Елань» 
(Елань-Колено) – 8:3, ФК «Анна» – «Химмаш» (Бори-
соглебск) – 1:1. Лидеры: ФК «Поворино» – 15 очков, 
«Вектор» – 13, «ГМЗ-Ритм» – 12, «Дружба» – 9.

Группа «Север»: «Ника-Ураган» (Семилуки) – «Атлант» 
(Новая Усмань) – 5:3, «Колос-Придонье» (Острогожский 
район) – «Потудань» (Репьёвка) – 9:1, «Спартак» (Давы-
довка) – ФК «Хохол» – 4:0, ФК «Курбатово» – «ВМУ-2-
Сомово» – 4:2, ФК «Семилуки» – «Ника» (Никольское) 
– 1:1. Лидеры: ФК «Курбатово» – 18, «ЭкоНиваАгро» – 13, 
«Ника-Ураган» – 12, «Колос-Придонье» – 12.

Группа «Центр»: ФК «Калач» – «Олимп» (Таловая) – 
9:1, «Колос» (Петропавловка) – «Салют» (Бутурлиновка) 
– 0:1, ФК «Воробьёвка» – «Колос» (Лискинский) – 2:2, 
«ЭкоНиваАгро-Бобров» – ФК «Икорец» (Средний Ико-
рец) – 1:0, «Слобода» (Бобровский район) – «Факел» (Ко-
лодезный) – 2:3. Лидеры: «Колос» (Лискинский) – 16, ФК 
«Калач» – 16, «ЭкоНиваАгро-Бобров» – 12, «Факел» – 11.

Группа «Юг»: ФК «Каменка» – «Цементник» (Подго-
ренский) – 0:1, ФК «Кантемировка» – «Мамон» (Верхний 
Мамон) – 6:3, «Лиски-Сахар» – ФК «Ольховатка» – 2:4, 
«Темп» (Богучар) – ФК «Павловск» –3:1, «Котоffей» 
(Журавка) – «Родина» (Поповка) – 2:2. Лидеры: «Темп» 
– 15, ФК «Кантемировка» – 13, «Родина» – 11, ФК «Пав-
ловск» – 10. 

Леонид ХРУЩЁВ.
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